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НА СТРАЖЕ ЗДОРОВЬЯ СОВЕТСКОГО ЧЕЛОВЕКА
19 декабря в Большом 

Кремлевском дворце про
должала работу седьмая сес
сия Верховного ; Совета 
СССР седьмого созыва. На 
повестке дня совместного за
седания Совета Союза и Со
вета Национальностей —  об
суждение проекта Основ за
конодательства Союза ССР и 
союзных республик о здраво- 
охранешш,

. Здоровье человека с пер
вых дней Советской власти 
было в центре внпман1щ на
шего государства. Огромную 
заботу в развитии народного 

 ̂ , здравоохранения проявлял 
Владимир Ильич Ленин. Дек- 

i рет об учрежденни Народно
го комиссариата здравоохра
нения, подписанный великим 
вождем, положил начало са
мой прогрессивной в мире 
системе охраны здоровья 
трудящихся, сделал меди
цинскую помощь общедос
тупной и бесплатной.

Отеческой заботой о самом 
главном общественном бо
гатстве Страны Со'ветов —  
здоровье человека —  про
никнуты решения XXIII 
съезда КПСС, последующие 
документы, принятые Вер
ховным Советом СССР н 
Советом Министров СССР.

Как сделать медицинское 
обслуживание советских лю
дей еще более эффективным, 
как улучшить условия труда 
и быта тех, кто стоит на 
страже их здоровья? Эти во
просы с ' большой ответст
венностью н глубокой заин
тересованностью обсуждали 
депутаты.

Собравшиеся тепло при
ветствовали появление в пре- 

i ’ зпднуме товарищей Л. И.
Брежнева, Г. И. Воронова, 
А . П. Кириленко, А. Н. Ко. 
сыгина, К. Т. Мазурова,
A . Я. Пельше. Н. В. Подгоо. 
ного, М. А. Суслова. А. Н. 
Шелепина, П. Е. Шелеста, 
Ю . В. Анлоонова, В- В. Гри
шина, П. Н. Демичева, Д. А. 
Кунаева, П. М. Машерова,
B. П. Мжаванадзе, Ш. Р. Ра-
*рндова, Д. Ф. Устинова,
В. В. Щербнцкого, И В. Ка
питонова, К. Ф. Катушева, 
Ф. Д. Кулакова. Б. Н. Поно
марева, М. С. Соломенцева.

В зале присутствовали 
многочисленные гости, со
ветские и зарубежные жур
налисты.

Открывший совместное за
седание председатель Совета

Национальностей Верховного 
Совета СССР депутат К). И. 
Палецкис предоставил слово 
для доклада о проекте Основ 
законодательства Союза ССР 
и союзных республик о 
здравоохранении председате
лю Комиссии по здравоохра
нению и социальному обес
печению Совета Союза депу
тату Н. Н. Блохину-

Докладчик сообщил, что 
Комиссии по здравоохране
нию и социальному, обеспече
нию совместно с Комиссия
ми законодательных предпо- 
ложешгй Совета Союза н Со
вета Национальностей пору
чили е.му доложить о проек
те Основ законодательства 
Союза ССР и союзных рес
публик о здравоохранении, 
внесенно.м и.ми на рассмот
рение Верховного Совета 
СССР.

Проекг Основ законода
тельства о здравоохранении 
обсуждается высшим орга
ном государственной власти 
нашей страны в дни, когда 
Ко.м.мунисшческая партия, 
народы Советского Союза, 
все прогрессивное человече
ство готовятся отметить сто
летие со дня рождения 
В. И. Ленина.

Великий вождь Коммуни
стической партии— В. И. Ле- 
иви с первых дней Советской 
власти уделял огромное вни
мание развитию народного 

, здраврохранешгя, подчерк
нул докладчик. Советское 
государство первым в мире 
взяло на' себя заботу об ох
ране здоровья трудящихся. 
Ленинский Декрет об учреж
дении Народного комиссари
ата здравоохранения озна
меновал рождение самой 
прогресспвной государствен
ной шетемы здравоо.хране- 
ния, которая обеспечила 
всем гралсданам нашей стра
ны общедоступную бесплат
ную квалифицированную ме
дицинскую помощь.

Социалистические принци
пы организации охраны на- 
Р01ДН0Г0 здоровья нашли яр
кое отражение в про
граммных документах пашей 
партии, в решениях XXIII 
съезда КПСС.

Новым проявлением посто
янной заботы партии и госу
дарства о здоровье советско
го народа являются прння- 
,тыо в прошлом году поста
новление Верховного Совета 
СССР «С состоянии меди

цинской помощи населешгю 
и мерах по улучшению здра
воохранения в СССР» и по
становление ЦК КПСС и Со
вета iViniracTpoB СССР «С. 
мерах по дальнейшему улуч- 
шешш здравоохранения и 
разюгтпю медицинской нау
ки в стране». В этих актах 
определены важнейпше ме
роприятия, направленные па, 
дальнейшее развитие совет
ского здравоо.хранення.

В СССР, продолжал Н. Н. 
Блохин, в результате неук
лонного повышения матери
ального и культурного уров
ня жизни народа, улучше
ния условий труда и быта, 
проведения широких оздоро
вительных и санитарно-гп- 
гиешгческих мероприятий 
достигнуты большие успехи 
в деле укрепления здоровья 
населения. Достаточно ска
зать, что в годы Советской 
власти в два с лишним раза 
увеличилась продолжитель
ность жизни советских лю
дей, Снижается общая и ин
фекционная заболевае.мость 
населения, а также заболе
ваемость со стойкой утратой 
трудоспособности.

Советское государство из 
1'ода в год увеличивает ас
сигнования на развитие здра
воохранения. Если в теку
щем году расходы на здраво-
о.хранение по Госбюджету 
составили 8,5 млрд, рублей, 
то в 1970 году они превысят 
9 .млрд.'рублей, или увели
чатся на 7,3 проц. Бюджет 
государственного социально
го страхования в' 1970 году 
превысит 16 миллиардов 
рублей.

Советское здравоохране
ние располагает развитой 
.материально-технической ба
зой, В стране имеется бо
лее двадцати шести тысяч 
больничных учреждений на 
два с половиной миллиона 
коек, около 30 тысяч учреж
дений, оказывающих амбу- 
лагорно-полнклинич е с к у ю 
помощь населению, около 
трех тысяч станций и от
делов скорой медицинской 
помощи. Обеспеченность на
селения больничными койка
ми в расчете на 10 тыс. че
ловек к концу 1969 г. соста
вит 106,7, а в 1970 году 
этот показатель возрастет до 
109,7, что значительно пре
вышает соответствующие 
показатели во многих раз
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и четвертый год в числе первых
16 декабря на банковский 

счет манометрового завода 
была перечислена очеред
ная сумма денег за реализа
цию готовой продукции. В 
финансовом отделе пред
приятия стал ясен общий 
итог —  годовой план по реа
лизации выполнен.

В нынешнем году завод 
.реализовал продукции иа 
14,5 процента или на 2,5 
миллиона рублей больше, 
чем в 1968 году. До 31 де
кабря прибавится еще 400—  
450 тысяч рублей от реали
зованной продукции.

Усп'ех передового произ.,

водственного коллектива 
объясняется хорошей орга
низацией соревнования в 
честь ленинского юбилея, 
дружной работой технико- 
экономических служб н це
хов. В уходящем году на 
предприятии появились но
вые конвейеры, автоматиче
ские станки, технологиче
ские процессы. На заводе 
продолжаются внедрение 
ко.лшлексной механизации и 
разработка автоматизирован
ной системы управления.

На днях в ведущем сбо
рочном цехе состоялось ра
бочее собрание. План 197©

года без увеличения числен
ности —  такова была основ
ная мысль выступавших. 
Аналогичные собрания про
ходят II в других цехах. В 
целом заводской коллектив' 
намерен в последний год пя
тилетки трудиться без роста 
численности. Программа бу
дущего года на 10 процентов 
больше, чем уходящего. Вы
полнить ее за счет повыше
ния производительности тру
да —  основное содержание 
принимаемых сейчас цехо
выми коллективами обяза
тельств,

В. ПАВЛОВА.

витых кашггалистичесних 
странах.

Н. Н. Блохин отметил, что 
за последние годы значи
тельно увеличился выпуск 
продукции медицинской про- 
мьпплениости, вводятся в 
строй новые лёчебио-профи- 
лактические учреждения, ра
стет число научно-исследова
тельских iiHCTHTjTOB и лабо
раторий. Только в 1970 году 
централизованные капиталь
ные вложения на развитие 
здравоохранения составят 
свыше четырехсот миллио
нов рублей. 618 тысяч вра
чей и около 2 миллионов 
представителей среднего ме
дицинского персонала обере
гают здоровье нашего наро
да.

Законодательство в обла
сти здравоо.хранения, ска
зал докладчик, призвано спо
собствовать проведению- в 
жизнь решений Коммунисти
ческой парпш, направлен
ных на дальнейшее улучше
ние охраны здоровья наро
да.

Председатель Комиссии 
от.метил, что действующее 
загоподательство в этой об
ласти еще не кодифицирова
но. Наличие многочнелен- 
ны.х разрозненных правовых 
актов, не всегда согласован
ных мея-сду собой, принятых 
нередко в разное время по 
одним л те.м же вопросам, 
создает трудности в практи
ческом их при.менении.

Учитывал необходимость 
совершенствования действу
ющего законодательства о 
здравоохранении, на что бы
ло указано на IV сессии 
Верховного Совета СССР 
VII созыва, Ко.миссии по 
здравоохранению и социаль
ному обеспечению совместно 
с Ко.тгиссия.ми законодатель
ных предположений Совета 
Союза и Совета Националь
ностей Верхов-ного Совета 
СССР с участием ВЦСПС, 
Министерства здравоохране
ния СССР, юридической ко
миссии при Совете Миннст- 
1ЮВ СССР разработали про
ект Основ законодательства 
Союза ССР н союзных рес
публик о здравоохранении.

Н. Н. Блохин рассказал 
депутатам о работе над. про- 
екто.м Основ, подчеркнул, 
что опубликование его в пе
чати вызвало широкий от
клик общественности.

Докладчик сообщил, что

представленный на рассмот
рение Верховного Совета 
СССР проект Основ законо
дательства Союза ССР и со
юзных республик о здраво
охранении содержит пршщи- 
пнальные положения, опре
деляющие оргаш-1зацию со
ветского здравоохранения в 
соответствии с решениями 
нашей парттга в этой обла
сти. Н. Н. Блохин остано
вился иа основных положе
ниях проекта.

Первый раздел определя
ет основные принципы и за
дачи организации здравоох
ранения в СССР и его зако
нодательного регулирования 
на соБре.л1ениом этапе ком
мунистического строительст
ва. Здесь закрепляется важ
нейшая гарантия права каж
дого гражданина на охрану 
его здо'ровья —  обеспечение 
бесплатной ква.тифицирован- 
ной медицинской помощи. 
Устанавливается, что охра
на здоровья населения яв
ляется обязанностью всех 
государственных органов и 
общественных организаций. 
Вместе с тем подчеркшвает- 
ся, что долгом гражданина 
является бережное отноше
ние к своему здоровью и здо
ровью окружающих.

Проект содержит основные 
положеиия о компетенции 
Союза ССР и союзных рес
публик в руководстве делом 
здравоохранения. В соответ
ствии с Конституцией СССР 
законодательное рео'лирова- 
мие' общественных отноше
ний Б области здрав.ор.хране- 
ния составляет совместную 
сферу деятельности Союза 
ССР II союзных республик, 
что дает возможность учиты
вать как общие ■ интересы 
всех народов СССР, так и 
особые интересы народа 
каждой союзной республики. 
Поэтому Б ст. 7 проекта под
черкнуто, что союзная рес
публика в лице ее высших 
органов государственной 
власти и органов управле
ния устанавливает респуб.тн- 
канекпе планы развития 
здравоохранения и проведе
ния оздоровительных меро
приятий, руководит органа
ми и учреждениями здраво- 
охраиення, принимает зако
нодательные акты, а также 
разрешает другие вопросы, 
отнесенные к ее ведению,

(Окончание на 3-й стр.)

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. В будущем году на Братском 
лесопромышленном комплексе вступят в строй новые 
мощности второй очереди предприятия. Заводы Брагского 
ЛПК уже дают стране ценнейшую кордную целлюлозу, 
картон. Строящиеся корпуса занимают площадь более ста 
квадратных километров. С пуском всех объектов лесохи
мический гигант сможет ежегодно перерабатывать шесть 
миллионов кубометров отличной ангарской древесины.

НА СНИМКЕ: картонная фабрика —  первенец Брат
ского ЛПК.

Фото Э. Брюхаяенко. {Фотохроника Т.ЛСС).
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Коллектив комбината 
«Востенбуголь» досрочно 
выполнил годовой план. Гор
няки Восточной Сибири и 
Забайкалья добыли сверх за
дания. свьппе миллиона тонн 
топлива. Более чем вдвое 
превышено обязательство, 
принятое в честь 100-летия 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

В настоящее время во-
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семьдесят процентов топлива 
на Jlpeдпpиятняx комбината 
добывается эконо.мичным от
крытым способо.м. На разре
зах работают мощные экска
ваторы с ковшами е.мкостБю 
от 10 до 35 кубометров. На 
шахтах более половины за
боев комплексно механизи- 
роваиы.

(Корр. ТАСС).
Иркутск.
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Гильда Ивановна Ремях 
— одна нз лучших обмот
чиц цеха № 5 завода «Сиб- 
электромотор». Встав на

трудовую ленинскую вахту, 
она досрочно выполнила 
план четвертого года пяти

летки. С сентября этого года 
она работает в счет 1970 го
да.

Фото в. Е)фименко.

БЫТЬ
ВЫСОКИМ  
ДОХОДАМ

Значительных успехов в 
соревновании за досрочное 
преодоление рубежей чет
вертого года пятилетки до
бились свиноводы зырянско
го колхоза имени XXII съез
да КПСС. Сейчас, когда под
ведены результаты одиннад- 
цатнмесячного труда, стало 
ясно, что коллектив фермы 
работал лучше, чем в преды
дущем грду. От каждой мат
ки получено в среднем по 15 
поросят. А  всего на ферме 
выращено 1.806 голов мо- 
лодияка,- По сравнению с 
прошлым годом поголовье на 
ферме возросло почти на 
600 свиней.

Хорошо организованный 
уход за животными, умелое 
выращивание молодняка и 
откорм мясного стада позво- 
•тили нарастить производство 
мяса н увеличить доходы от 
его реализации. Нынче фер
ма продала государству 
1.280 центнеров свинины.

Этот успех —  результат 
труда колхозных животново
дов. в. Башмакова, Е. Слив- 
кпна в летних лагерях вдво
ем -вырастили 780 поросят. 
На откорме лучших успехов 
добились Т. Крестптина, Ма
рия II Валентина Русииых.

И теперь, в зимние меся
цы. сВ'ЩЮводы колхоза ведут 
дело расчетливо п умело. 
Они добиваются, чтобы фер
ма приносила хозяйству вы
сокие доходы.

В. ЯКОВЛЕВ.
Зырянский район.

ИТОГИ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ГОДА
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ДОЯРКИ
ДЕРЖ АТ
СЛ О ВО

Подведены итоги соревно
вания' доярок Кожевяиков- 
ского района за одиннадцать 
месяцев четвертого года пя
тилетки. Первенство завоева
ла доярка колхоза «Заветы 
Ленина» Г. А. Непомнящих. 
Она первой в районе пере
шагнула рубеж года. Пообе
щав. надоить иа корову 
3.300 килограммов, она по
лучила уже 3.878 килограм
мов молока.

Замечательно трудится 
доярка колхоза имени XXI 
съезда КПСС, депутат Вер
ховного Совета РСФСР 
Н. М. Варфоломеева. В чет
вертом году пятилетки она 
обещала довести надой на 
корову до 4.000 юшограм- 
мов. Сейчас средний надой в 
ее группе превышает 3.800  
килограммов. ,

Более 3.500 .-.килограммов 
молока падоплп Р. П. Брен- 
дель. В. А. Познахарева, 
А. И. Петухова, В. Е. Баум- 
гардт, Т. К, Коншина н Г. М. 
Соболева. 72 доярки пере
шагнули трехтысячный ру
беж. Трудовая ленинская 

вахта продолжается.

Зима, хоть и. долга и су
рова, но пройдет быстро. А  
там — весна, горячая, тру
довая. Мы готовимся к ней 
сейчас. Вернее, продолжаем 
готовиться, потому что о 
предстоящей весне начали 
думать с осешг. 'Уже тогда 
побеспокоилясь о земле, за
ложили на хранение семена, 
отремонтировали машины и 
механизмы, а позже стали 
вывозить на поле перегной. 
В свободное время все мы 
алализпр^ ем собственный 
опыт выращивания картофе
ля, изучаем приемы и мето
ды работы наших товарищей 
из других хозяйств, осваи
ваем агротехшгку и совер- 
meHCTBjeM знание машин.

С большим вниманием мы 
прочитали статью А. Болго
ва —  заведующего отделом 
картофеля п овощей Том
ской сельокохозяйствеаной 
опытной ■ станцаш —  «'У.ро- 
жай определяет аг^ротехни- 
ка»; Что ж, скажу откровен
но, что о 1.52 центнерах с 
гектара на больших "площа
дях мы пока мечтаем. Да и 
в агротехнике возделывания 
картофеля, применяемой на 
опытной станции, много для 
нас полезного, поучительно
го.

Наше звено специализя- 
руется на выращивании кар
тофеля с 1965 года и за ми
нувшие пять лет многому 
научилось. Задания по уро
жайности вьшолнялн еже
годно. Но это нас не устраи
вало. Если соседи могут по
лучать по 130— 150 центне
ров кл>бнсй с гектара, то 
почему мы должны ограни
чиваться ста центнерами? 
Нет, не могли мы мириться 
с этим и настойчиво искали 
пути роста урожайности. А 
дело это нелегкое. Однако 
цели своей достигли ,и в 
послед1ше годы собнршли с 
каждого гектара уже по 120 
— 130 центнеров картофеля.

В звене четыре человека: 
Лаврентий Афанасьевич Не
любин, Анатолий Иванович 
Щербаков, Алексей Ивано- • 
ВИЧ Иванов ИЯ. В наше.м 
распоряжешш было 200 гек
таров земли и необходимая 
техника. Все члены звена—  
механизаторы, техникой вла
деют отлично.

На четвертый год пяти
летки звено получило такое 
производственное задание; 
посадить картофель на 200 
гектарах, собрать с каждог<]) 
гектара не менее 130 цеит- 
перюв клубней, то есть дать 
хозяйству 26 тысяч центне- 

, ров картофеля. Пр?1чем все 
затраты на производство 
должны быть не вьппе 
102.700 рублей. Определена 
была и себестоимость цент
нера продукции —  3 рубля 
93 копейки.

Это задание мы всесто
ронне обсудили, наметили 
агротехник>- и методы рабо
ты, подсчитали затраты н оп
ределили организацию тру
да. Должен сказать, что та
кая система заданий, когда 
определяется заранее не

только площадь посева и 
урожайность, но и все про- 
из'зодственяые затраты, пла
нируется себестоимость, по
вышает чувство ответствен
ности за порученное дело, 
ставит каждого члена звена 
в положение действительно
го хозяина. Вот тебе земля, 
БОТ тебе техника, вот столь
ко ты можешь затратить 
средств, но запланированное 
количество продукции дай. 
А  если урожай будет выше 
и продукции больше— честь 
тебе и почет. И оплата —  
по результатам труда.

Ранней весной, как толь
ко люжно было начинать по
левые работы, мы внесли в 
почву минеральные удобре
ния —  пять центнеров на 
каждый гектар, потом пе- 
.репахали участок на глубину 
до 18 сантиметров. Перед 
посадкой весь семенной кар
тофель проверили, тсрояровй- 
з.чровали и обработали дре
весной золой. Через неделю 
после посадки проборонова
ли поле в два следа . легки
ми боронами. А  как только 
нартопгка. взошла, обработа- 
,ли ее против фитофторы 
бордосской жидкостью и од
новременно подкорхгали ми
неральными удобрення1МИ из 
расчета полтора центнера на 
гектар. Сразу же провели 
второе боронование. А  спус
тя две недели после этого 
оргаиизовали междурядную 
обработку и окучивание. Все 
лето поле было чистым от
СОрнЯКО|В.

к  уборке приступили 13 
сентября. Вели ее исключи
тельно картофелекопалками. 
А  когда подсчитали резуль
таты труда, то получилось, 
что звено дало хозяйству 
26.070 центнеров клубней, 
то есть урожай составил
130,3 центнера с гектара. 
Все затраты на производство 
картофеля определяются 
101,100 рубля!ми. Это зна
чит —  звено сэкономи
ло часть средств, доби
лось агажения себ^тои- 
мостн. Следовательно, по 
условиям соревнования мы 
имеем право на дополни
тельную оплату: за сверх
плановую продукцию —  25  
процентов от зарплаты и 20. 
процентов —  за экономию 
средств.

Решено, что в юбилейном 
•году наше звено будет 
выращивать картофель на 
300 гектарах. Даже при до
стигнутой урожайности мы 
дадим хозяйству 39 тысяч 
центнеров картофеля. Но 
звено стремятся к тому, что
бы собрать с каждого гекта
ра по 150 центнеров клуб
ней. Это позволит довести 
общий сбор до 45 тысяч 
центнеров и сиизять себе
стоимость.

К решеттаю этой задачи 
мы уже пристуш1ли н увере
ны, что юбилейный год оз- 
намеяуе.м новыми тфудовы- 
ми достижениями.

П. ЗОТЫЧЕВ,
звеньевой Нелюбинской
фермы совхоза «Рыба- 

ловскнй».

В П Р Е З И Д И У М Е  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  СССР
В Кре.мле 19 декабря со

стоялось заседание Прези
диума Верховного Совета 
СССР. Были рассмотрены 
итоги визитов Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР в Фннляндск>ю 
Республику, советских пар
ламентских делегаций во 
Францию, Колумбию,' Вене
суэлу, а также председателя 
Совета Национальностей —  
в Индию.

Официальный внзнт Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета . СССР в 
Финляндскую Республику 
проходил по приглашению

президента У. Кекконена с 
14 по 18 октября. Во . время 
пребывания в Финляндии; 
говорится в сообщении Н. В. 
Подгорного, советским по
сланцам со стороны предста
вителей финского государст
ва и населением был оказан 
теплый дружественный при
ем. В ходе переговоров с 
обеих сторон было выраже
но удовлетворение благопри- 
ятны.м развитием советско- 
финл.яндских отношений и 
высказана уверенность, что 
они и впредь будут расши
ряться и 5креплятьсч.

, Президиум одобрил дея
тельность Н. В. Подгорного 
во время пребывания с офи
циальным визитом в Фин
ляндской Неспублике.

Члены Президиума озна- 
кохгалнсь с сообщениями 
председателя Совета Союза 
И. В. Спиридонова, .возглав
лявшего делегацию Верхов
ного Совета СССР, о визите 
во Францию, заместителя 
Председателя Президиума 
Вер.ховного Совета СССР 
А. П. Ляшно, который воз
главлял делегацию советских 
парламентариев в поездке в 
Колумбию и Венесуэлу.

Председатель Совета Нацио
нальностей Ю. И. Палецкис 
представил сообщения о сво
ем визите в Индию.

Президиум одобрил дея
тельность делегаций.

Президиум Верховного 
Совета СССР заслушал и 
принял к оведввито сообще
ние Ю. И. Палецкиса об 
участии делегации парла
ментской группы СССР в 
заседаниях 57-й конферен
ции межпарламентского сою
за в Нью-Дели.

На этом же заседании 
Президиума Верховного Со
вета СССР было принято

постановление о распростра
нении награждения юбилей
ной медалью «50 лет Воо
руженных Сил СССР» на 
партизан гражданской вой
ны и Великой Отечественной 
войны 1941 — 1945 гг., рас
смотрены вопросы награж
дения ряда предприятий, 
учебных заведений и творче
ских работнтшов за достиже
ния в прсжзводстветой и 
учебной деятельности и в 
связи с юбилейными датами.

Были рассмотрены также 
ходатайства о помиловании 
и вопросы 1фаждаиства
СССР.

' ' (ТАОС).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



■КРАСНОЕ ЗНАМЯ 21 декабря 1969 года!

и

Н А  Т Е М Ы  М О Р А Л И

ПОКУШЕНИЕ
СЛАВУ

Директор Каргасокского 
леспромхоза Н. П. Сушков, 
пр!шявшнй меня тепло и ра
душно, поинтересовался:

— Если не секрет, о чем 
бы вы хотели написать?

—  Да вот, намереваюсь 
собрать материалы о том. 
как прижилась двухсменка в 
бригаде Яньппевского или 
Власенко. Они ведь оба на 
Сангальском лесопункте?

—  Правильно, оба. Но 
хочу быть с вами откровен
ным. Конечно, это очень хо
рошие бригады, и они заслу
живают большого внимания. 
Но почему только их одних 
и видят? Из газет, радио, 
телевидения, из областных 
организаций — все едут в 
Сангальку. А у нас есть и 
другие отличные коллекти
вы. Например, бригада 
Шанцева из Средне-Ты.мско- 
го лесопункта. 30 тысяч ку
бометров леса нынче загото
вит...

Нет, директор леспромхо
за не навязывал корреспон
денту своего мнения, он про
сто дружески советовал ему 
не забывать и других. А  в 
заключение сказал:

—  И еще одно. С 1 декаб
ря приказом по леспромхозу 
двухсменная работа в Сан
гальском лесопункте пре
кращена. Не хватает свето
вого дня. да и рабочих вто
рой смены возить в лес не на 
че.м: не успевают наши два 
автобуса сделать несколько 
шестидесятякнлометр о в ы х 
концов.

Доводы были убедитель- 
ньши. Двухсменки нет. О 
Янышевско.м н Власенко и 
в самом деле пишут и гово
рят немало... И если бы слу
чилась оказия, я очутился 
бы не в Сангальке, а в Сред
нем Тьше.

Начальник Сангальского 
лесопункта О. В. Хонг был 
не менее приветлив. И при 
первой нашей встрече со
крушался, что не удалось по- 
настоящему внедрить двух- 
сметтку. По те.м самым при
чинам, о которых говорил 
Н. П. Сушков. Однако по
том, когда постепенно выяс
нились все подробности, вы
нужден был признать, что 
основной причиной, побудив
шей ликвидацию «сангаль- 
ской двухсменки», были 
серьезные протесты всех ра
бочих и, в первую очередь, 
Героя Социалистического 
Труда В. П. Янышевского.

А  произошло здесь вот 
что. Летом этого года без 
всякой подготовки, слепо 
выполняя директиву комби
ната «Томлес», дирекция 
леспромхоза перевела брига
ды В. П. Янышевского и 
Т. В. Власенко с полутора- 
смениой на двухсменную ра
боту, добавив в каждую по 
два человека. Оба коллек
тива получили по новому 
Трактору. Старые, но еще 
крепше машины оставили 
резервны.ми.

Пока день был длинным, 
а ночи —  белыми, двух
сменна шла как надо. На 
CMeaj одному звену, отрабо
тавшему свои семь часов, 
являлось другое, принимало 
тарахтящий трактор и отра
батывало свои семь часов.

Выработка заметно подня
лась. И стало ясно, что при 
ношых темпах бригада Яны
шевского может заготовить

за год не 40, а все 50 тысяч 
кубометров, а бригада Вла
сенко —  больше 40 тысяч. 
От этих цифр просто дух 
захватило у некоторых руко
водителей лесопункта и лес
промхоза. В коллекитве. к 
руководству которым прича
стен и ты, хотя и <горйт> 
план, зато рождается выдаю
щийся, небьюалый рекорд! 
Пригласили бригады и, не 
дав им как следует поду'- 
мать, вввесять все <за> и 
jtnpoTHB», предложили пере
смотреть первоначальные 
обязательства. И тут же по
слали соответствующие ра
диограммы в адрес райко.ма 
КПСС и комбината «Том- 
лес». Первой в них стояла 
подпись начальника Сан
гальского лесопункта О. В. 
Хонга.

Первая подпись —  первая 
и ответственность. Нет не за 
кубометры, их бригады вы
давали сполна, А  за условия, 
при которых возможиы та
кие темпы: за освещение ле
сосек, за организацию 
своевременной доставки ра
бочих. Такой заботы ни на 
лесопункте, ни в леспромхо
зе, ни в комбинате не проя
вили.

Но вот дня стали короче, 
рабочие отказались работать 
во вторую смену. Попробуй 
в темноте угадать, в какую 
сторону упадет спиленное 
дерево...

На лесопункте н в лес
промхозе лихорадочно стали 
искать выход из положения. 
Перейти на полугорасменку 
или на односменную работу 
—  значит не выполнить 
обязательств.

Ах, как не хотелось карга- 
сокцам распрощаться с ус
кользающими лаврами соз- 
дававшегося под их «чут
ким» руководством нового 
рекорда! Как не хотелось им 
выглядеть неумелыми орга- 
иизаторалш производства.

«Выход» оказался до на- 
HBHOcTii простым: дать в 
бригаду еще трактор из 
резерва, и пусть оба зве
на пока работают в первую 
смену. А там видно будет. 
Бригада Яиьппевского и 
стала работать по предло
женной «технологии». По
лучилась вроде бы и двух
сменка и недвухсменка. 
Ведь осно>ва этой организа
ции труда в то.м, что в две 
смены должен использовать
ся один трактор, в повыше
нии его производительно
сти, в рациональном исполь
зовании техники, к здесь 
выработку двух по сути дела 
самостоятельных бригад за
писывали одной.

Несколько раз Яньппев- 
ский говорил начальнику ле
сопункта Хонгу:

—  Когда же кончится 
эта липа, Олег Владимиро
вич? Надо что-то решать. 
Лучше всего —  перейти на 
старую организацию труда.

На что начальник лесо
пункта неизменно отвечал:

— Потерпи, Владимир 
Пввлович. Скоро все ула
дится. А  пока так надо. Все- 
таки 50 Тысяч,..

Просили «потерпеть» н 
те, колту по первому же сиг
налу надлежало немедленно 
прекратить заведо.мый об
ман. Это главный инженер

леспромхоза Е. .А. Рьшов и 
секретарь парткома Н. С. 
Поднидьппев. И Владиьшр 
Павлович как дисциплини
рованный рабочий терпел. 
Терпеливо сносил насмешки 
лесорубов. Ждал обещанно
го освещеиия, ждал новых 
автобусов. И думал: «Эх, 
неладно получается. Некра
сиво. Знал бы, что такое 
выйдет, ни за что не согла
сился на эти большие кубо
метры».

И если раньше пила в его 
руках все 420 минут пела 
радостный гимн труду, то 
теперь ее песня стала какой- 
то злой, нервной, хотя по- 
прежнему строго по минутам 
падали на землю могучие 
сосны и также ритмично 
трактор доставлял очеред
ные пачки хлыстов на погру
зочную площадку. Невесе
лые мысли преследовали все 
время. До.мой приходил не с 
приятной усталостью, как 
бывало, а разбитым. А тут 
еще болезнь навалилась. И 
дело до конца довести не су
мел.

Нет, я не собираюсь дока
зывать, что в свершившейся 
истории Яиышевский не ви
новат. Сам О'Н, например, 
считает, что отвечать дол
жны все в равной мере: и ру
ководители леспромхоза, и 
он. Потому что, несмотря на 
протесты, был все-таки ис
полнителем волн «вышесто
ящих», не отказался сразу 
от «двухс1менки по-сангаль- 
ски», не сообщил об это.ч в 
райком партии.

Так в Каргасокском лес
промхозе поставили под 
удар человека, с именем ко
торого связана не одна стра
ница в истории развития 
лесной промышленности об
ласти. Его бригада —  по
истине немеркнущий маяк, 
«а который равняются все 
коллективы.

И что же те, кто то.чк- 
нул Яньппевского на шаг 
против совести, кто, не 
смущаясь, спекулировал на 
сознательности и дисципли
нированности бригадира? 
Все они— и начальник лесо
пункта О. В, Хонг, и дирек
тор леспромхоза Н. П. Суш
ков, и главный инженер 
Е. А. Рыков, и секретарь 
парткома Н. С. Подкидышев 
— в конце концов признали: 
да, было, да, знали. Ну и 
что, собственно, случилось? 
Пошумели рабочие, а теперь 
перестанут, ведь с 1 декаб
ря двухсменка ликвидирова
на. Конечно, .малость ошиб
лись. , Стоит ли писать об 
этом в газете? Подумайте, в 
какое по.чоженне вы (?!) по
ставите Янышевского?

Особенно jorapanH на это 
директор и главный инже
нер леспромхоза.

Не знаю, как у кого, а у 
меня и после всего случив
шегося уважения к Владими
ру Павловичу, Янышевскому 
не убавилось. Влюбленный в 
свое дело, ои все годы, про
веденные в Сангальке, изо 
дня в день, из минуты в ми- 
н>ту честно отдавал всего 
себя труду. Он не щадил се
бя в пятидесятиградусные 
морозы, не отказывался по
работать во вторую смену.

Потому что главная цель его 
жизни —  труд. Оступивший
ся единственный . раз за:, 16 
лет, он и теперь -найдет- в 
себе силы показать, на что 
способен-.

И не нужны были ему и 
бригаде эти несколько лшп- 

■ них тысяч кубометров леса. 
И без них ни одна бригада 

‘ области не смогла бы нынче 
перегнать коллектив. За 9 
месяцев бригада Янышевско- 
го заготовила 35 с лишним 
тысяч кубометрой леса. Да
же при односменном режиме 
в оставшиеся три месяца она 
смогла бы добавить к ним 
еще тысяч 8 — 9. Да о такой 
выработке можно только 
мечтать! Годовой-то план 
чуть больше 20 тысяч.

*  *  *

Если верить заяв.теяиям 
каргасокцев, ничего, вроде, 
особенного в Санга.чьке не 
произошло. Между тем, 
здесь подр>б.чены основы, 
принципы социалистическо
го сореиноваияя. Моральная 
травма нанесена не одной 
бригаде Янышевского. Не 
c.ij чайно руководители ле
сопункта в такой расте
рянности. Приспело вре
мя определять рубежи 
наступающего года. А за 
что будет бороться бригада 
Янышевского? Как оправ
дать то, что в графе 
обязательств против его 
фамилии будут стоять циф
ры гораздо меньшие, чем 
50 тыс.чч кубометров? Что 
скажут в других леспромхо
зах? Как и на кого теперь 
равнять остальные коллек
тивы?

—  Анисимов такого бы не 
допустил. — с горечью ска- 
зал'мне один из собеседни
ков.

Бывшего директора Кар
гасокского леспромхоза 
Ф. Г, Аннатмова, ушедшего 
на заслуженный отдых, 
здесь вспоминают часто. 
Вспоминают и хорошо, и 
плохо. Но уж что-что, а со
ревнованием. руководить он 
умел. Каждое утро перегово
ры с начальниками лесо
пунктов по радио Анисимов 
начинал неизменным вопро- 
со.м:

—  Долозките, как работа
ли вчера бригады.

И если в какой-то из них 
случался прорыв, не.чедлен- 
но принимал меры. Вылетал 
на лесопункт сам, распекал 
неразворотливого механика, 
приглашал к рации брига
дира, а то н вызывал с отче
том всю бригаду. И ровно 
работали не только маяки, 
но и все звенья лесного кон
вейера. Директор пекся не 
об отдельных достижениях, 
а о .массовом (не боюсь это
го слова) героизме. Он 
стремился всех поставить в 

, равные условия.
Да, плохо, когда в погоне 

за сенсационным рекордом 
поступаются всем. Еще, ху
же, когда приоритет в этом 
принадлежит руководителям 
предприятия. И пишу я об 
это>м не только для того, что
бы еще раз подчеркнуть, как 
важно внимание каждому 
рабочему, каждому коллек
тиву. Эти самые сорок дней 
в октябре и ноябре не пере
черкнут заслуг В. П. Яны
шевского в развитии лесной 
промышленности области, 
не омрачат его славы, 
завоеванной честным тру
дом. Горький осадок, конеч
но. останется.

А попытка замолчать, за
мять случившееся — еще 
одно доказательство того, 
что руководители леспром
хоза до сих пор не поняли 
всей глубины сотворенного 
и.ми зла. Поэтому нужен 
честный и открытый раз
говор. Такое больше повто
риться не может.

С. АНДРЕЕВ, 
наш спец. корр.

Каргасокский район.
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МОРДОВСКАЯ АССР. 
Строители и монтажники 
Алексеевского цементного 
завода готовят к сдаче в 
эксплуатацию пятую н ше
стую технологические линии 
мощностью 1 миллион 200  
тысяч кубических метров 
продукции в год. Две новые 
печи будут вырабатывать 
для народных строек столь
ко цемента, сколько его вы
пускают сейчас четыре дей
ствующие.

НА СНИМКЕ: общий вид 
вращающихся печей пятой и 
шестой технологических ли
ний.

Фото А. Овчинникова.
Фотохроника ТАСС.
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Советские ученые продол
жают совершенствовать но
вый метод получения элек
трической энергии, назван
ный магнитогидродинамиче- 
скнм. Минуя обычное пре
вращение тепловой энергии 
в механическую, магнитоги
дродинамический генератор 
(МГД-генератор) вырабаты
вает электроэнергию • из 
плазмы, проходящей сквозь 
магнитное поле.

Сейчас появился необыч
ный автономный импульс
ный ' МГД-ге«е1ратор со 
ешерхатроводящей магнитной 
системой. Эта небольшая по

размерам установка свобод
но размещается на письмен
ном столе. В ее цилиндриче
скую взрывную камеру по
мещают 15 граммов взрыв
чатого вещества — гексоге
на, в которое добавлено не
большое количество калия. 
Механическая энергия про
дуктов взрыва преобразует
ся в электрическую в кана
ле МГД-генератора.

Сверхпроводящая магнит
ная система установки обес
печивает работу генератора 
в течение нескольких суток, 
позволяя получать мощные

электрические импульсы, 
каждый из которых длится 
35 микросекунд.

Новый МГД-генератор 
мощностью в 1.200 киловатт 
предназначен для научно- 
исследовательских работ. 
Он создан коллективом сот
рудников Института высо
ких температур Академии 
наук СССР и филиала Ин
ститута химической физики 
Академии наук СССР.

НА СНИМКЕ: подготовка 
импульсного МГД-генерато
ра к демонстрации.

Фото Н. Пашина, АПН.
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ИА ПО ДЪЕ МЕ
Что сделали подигипни- 

ковцы. в уходящей! году и 
что предстоит сделать в бу- 
дуще1М?,'Об этом шла речь 
на партийно-хозяйственном 
активе предприятия'. В сво
ем докладе директор В. И. 
Ткаченко :рказал, что завод
ской ко.чяектив справился с 
основными задача.мп года. 
Достигнуты определенные 
успехи: в экономике, техни
ческом' прогрессе и органи
зации труда.

П о‘ сравнению- с 1968 го
дом выпуск подшипников 
увеличился ■ на 10 процен
тов. В цехах появились но
вые автоматические линии, 
более совершенные техноло- 
шческие процессы. Однако

завод по-прежяему отстает
от передовых предприятий 
отрасли. В частности, техни
ческий уровень производст
ва на Куйбышевсно.м под- 
пптииновом заводе значи
тельно выше. ЛГногие стан
ки, внедренные там и даю
щие большую прэнзводн- 
тельность, томичами даже 
не приобретены. Савреме.н- 
ная эффективная технология 
внедряется там быстрее и 
более широким фронтом.

В Некоторых цехах ГПЗ-5 
еще плохо используют пре
имущества эконолгической 
реформы. Об этом свиде
тельствует тот факт, что 
производительность тр.\да 
растет .медленнее, чем зара
ботная адата. Заказчики

томских подшипников п о  
прежнему' имеют немало 
претензий к их качеству. 
Число рекламаций по основ
ным цехам не уменьшилось.

К сожалению, в докладе 
В. И. Ткаченко и.в прениях 
мало и поверхностно говори
лось о саратовской системе 
повышения качества, внед
рять которую начали два 
года назад. Большая часть 
брака является следствием 
недостаточного внимания к 
этой системе.

Однако совещание пар
тийно-хозяйственного актива 
завода всем своим настроем 
и деловым подходом вселяет 
оптимизм и угеренность в 
завтрашне.ч дне. Обращает

Во втором цехе электролампового завода 
много передовых работников. И среди них 
браковщица Вера Григорьевна Петрова. Она 
—  общественный внснектор по технике без
опасности.

Фото Н. Недерова.

КОЛХОЗНИКИ 
НАМЕЧАЮТ 
НОВЫЕ РУБЕЖИ

в  деревнях и селах Пер
вомайского района проходят 
встхючи тружеников сельско
го хозяйства, служащих, кн- 
теллигеиции с делегатом 
Третьего Всесоюзного съез
да колхозников, главным аг
рономом колхоза «Рассвет» 
В. Е. Соломиной.

Выступая на центральной 
усадьбе колхоза «Искра». 
Валентина Егоровна расска
зала колхозникам о тех зада
чах, которые стажт перед 
советским крестьянством 
партия и правительство по ■ 
дальнейшему подъему сель
ского хозяйства. Вместе с 
добрьпйи воспоминаниями .о 
Москве, о незабываемых 
встречах с руководителями 
партии и правительст
ва, знатными колхоз
никами В. Е. Соломина по
делилась и НОВЫШ1 планами 
дальнейшей работы в род
ном хозяйстве.

Труженики колхоза «Рас
свет», воодушевлемные ре
шениями Третьего Всесоюз
ного съезда колхозников, 
взяли на себя новые социа
листические обязательства: 
в следующем году добиться 
урожая зерновых с каждого 
гектара по 17 центнеров, 
льносеимян —  по 4, кукуруз
ной массы —  не менее 
центне^ров с гектара.

П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

Б А З А  Э Н Т У З И А З М А
Наше предприятие нельзя 

отнесги к сезонным. И тем 
не менее, летние месяцы, 
период навигации —  вре
мя, когда реализуются все 
планы. Как производительно 
мы будем работать на при
емке древесины, с какими 
затраташ! осуществим ее 
выкатку из воды и подготов
ку к отправке —  таким и бу
дет итог хозяйственного го
да. Вполне понятно, что го
товиться к навигации весь 
коллектив начинает заранее. 
Для выполнеиия задания, 
тем более повьпиенных со- 
циа.листических обяза
тельств, требуется хорошая 
подготовка производства. 
Энтузиазм выльется в прак
тические дела лишь при од- 
нач условии: когда о«
под1среплен инженерной ба
зой.

Для лесных, сплавных ор
ганизаций —  это условие 
тем более важно, что тех
нический уровень про
изводств недостаточно вы
сок. Добиться роста произ- 
в-одятельности груда при 
ориентации на все тот же 
багор вряд ли удастся. По
этому. принимая обязатель
ства на 1969 год, мы тща
тельно согласовывали их с 
плано.м оргтех-мероприятий. 
Точнее, план оргтехмеропри- 
ятий рассчитывали так. что
бы было обеспечено дости
жение намеченных рубежей.

Такой подход и помог нам 
сдержать слово. По обяза
тельствам мы ДОЛЖ;НЫ были 
увеличить реализацию (по 
сравнению с 1968 годом) на 
1.450 тысяч рублей, факти
чески же увеличили на 
1,580 тысяч рублей. Почти 
на 2,5 процента возросла 
к заданию производитель
ность труда. Необ-ходилю до
бавить, что план оргтехме- 
ропрнятий и п.тан по новой 
технике уже выполнены.

Нет нвоб.ход1шосги рае- 
агазьшать обо всем, что сде
лано по техническому пере- 
вооружеиию. Остановлюсь 
на нескольких новинках, 
имеющих большое значение 
для дальнейшего развития 
предприятия. К навигации 
1969 года в цехе круглого 
леса был создан механизи
рованный участок на базе 
цепного транспортера. Он 
был оснащен автовтагически- 
мн сбрасывателями, в ко.м- 
плекте с ним работало 4 кра
на. Участок выгрузил за на
вигацию 187 тысяч Ky6oi!€T- 
ров древесины. В отдельные 
дни производительность до
стигала 900 кубометров 
гораздо больше, че.ч на дру
гих транспортерах.

внимание похвальный факт 
«нарушения традиции» под
водить итога прошлого года 
в первом квартале нового. 
Это приводило к созданию 
«.мертвых зон» в деятельно
сти предприятий. Сейчас 
подшипняковцы имеют вре
мя для устранения выявлен
ных недостаттто® уже к 
100-летию со дня рождения 
В И. Ленина.

В заключение В. И. Тка
ченко предложил собираться 
раз в квартал на те.матиче- 
скяе совещания активистов 
по сравнительно узким воп
росам. К примеру, по строи
тельству, работе ОТК, про
изводительности т<руда или 
инструментальному хозяйст
ву. Это предложение ценно 
тем, что на таких совещани
ях заинтересованные работ
ники могут подробно обсу
дить свои вопросы и наме
тить пути их бьктрейшего 
решения.

Партийно -хозяйственный

Разработана и внедрена 
грннципиально новая техяо- 
Л01ИЯ сортировки и укладки 
древесины в зимний запас. 
Вся древесина, уже рассор- 
итрованиая, лежит у мест 
погрузки. Использу я накоп
ленный опыт, к будущей вес
не мы построи.м второй ме
ханизированный участок. Он 
за,менит два устаревших 
транспортера. Это позволит 
увеличить выгрузку на 50 
тысяч кубометров древеешы 
при значительно меньшем 
числе рабочих.

Нынче были установлены 
на консольно-козловых -кра
нах 4 грейфера. Переобору
дованными кранами удалось 
погрузить 100 тысяч кубо
метров древесины. Приче.м 
грейферы повышают произ
водительность механиз.ма на 
10 процентов, выработка на 
одного рабочего при отгруз
ке возр^ла на 12 кубомет
ров. За 1970 год предстоит 
добиться оснащения всех 
кранов грейферными захва
тами. Это даст возмож-ность 
сократить 52 человека на 
погрузке. И что тоже очень 
ваягно — уменьшатся про
стои вагонов.

Нынче нам предъявля
лись большие претензии по 
очистке барж от коры. До 
этого года кора сбрасыва
лась просто в реку. Способ 
простой, но ведет к загряз
нению реки.' Пришлось бар
жи очищать в гавани, а ко
ру транспортерами (подаю
щими бревна из воды) вы
гружать на берег. Произво
дительность транспортеров 
снижалась на 15— 20 про- 
peeiTOB. Сейчас разработаны 
мероприятия по повышению 
культуры и производитель- ■ 
носги труда. На рейде уста
навливается запань-ловуш- 
ка, куда будут заводиться 
ба-ряш для очистки. Для вы
тру шги коры н нестандарт
ных бревен строится скреб
ковый транспортер с бунке
ром и накопителями. Кора 
будет увозиться для утили
зации, а бревна — на раз
делку.

Для улучшения сортиров
ки леса на воде сконструи
рована специальная сетка. 

,С по.мощью ее облегчится 
оябор древесины по сорти
мента,м для траиопорртров. 
В сортировочной сетке пре- 
дуематргаается уста.иовить 
14 барабанных ускорителей, 
специальные механизмы. 
Осуществление намеченного 
позволит сократить на рейде 
42 человека, значительно об
легчит труд.

Вьщолнеаие плана по тех

ническому развитию в буду 
щем году подли-мет комп
лексную выработку по П15ёд- 
приятию в целом на 10 ripo- 
центов, уменьшит число ра
бочих на 132 человека: А  в 
1971 году автоматизация и 
комплексная механизация 
освободят еще 150 человек.
Это даст воэмож;ность ком
бинату иметь постоянные 
кадры, отказаться от пригла
шения рабочих по оргнабо- 
ру. Закреплекие кадров 
несомненно приведет к более 
устойчивой деятельности 
предприятия.

Большое значение для нас 
имеют взаимоотношения с 
речниками. Четкая поставка 
барж —  составная часть 
всего технологического прт- 
цесса. Только на такой осно
ве должны строиться наши 
взаимоотношения. Нынче же 
с этим не посчитались. В / 
результате, перебои в рабо
те рейда •— с одной сторо
ны. С другой —  большие 
простои барж н большие 
штрафы. Причем характер
но, что непосредственно под 
разгрузной суда даже в са
мые горячие месяцы надол
го не задерживались. В 
среднем на 48 минут стояли 
больше, чем положено 1)(Ъ 
нормам. Зато в эш  же меся
цы на пристани каждая бар
жа простояла свыше 40 ча
сов под разнарядкой. Это 
было вызвано тем, что в от
дельные дни подавали по 
6 — 10 барж. (27 мая, напри
мер, пришло 15 барж, а ко.м- 
бинат по всем нормам спосо
бен выгрузить лишь 4). За 
их простой в мае-июне мы 
уплатили 43•тысячи рублей 
штрафа, хотя нашей вины 
здесь и нет.

Надо пояснить, в прош
лые, годы комбинат и речной 
порт работали по едифй 
технологии. И не было ни 
штрафов, ни простоев. Ког
да требовалось, .ко.мбинат 
помогал речникам буксирны
ми суда.ми. К навигации 
1969 года нами была снова 
составлена единая техно
логия. Ее обсудили на сове
те порта, с ней согласились.
Но по каким-то соображени
ям райониое управление па
роходства не утвердило еди
ную технологию приказом. 
Положение усугубилось из- 
за неправильно составленно
го трестом «Обьлесосплав» 
регулировочного графика. В 
следующем году' и речники, 
и коллектив комбината дол
жны работать сообща.

И. ИВАНОВ,
директор Томского ле
соперевалочного ком

бината.

1 е Я в В Я Я В Е в Я 1 М 1 £ 1 б 9
актив завода показал, что 
коллектив находится на 
подъеме своей деятельности, 
В пользу такого утвержде- 
1ШЯ говорят и единодушно 
принятые социалистические 
обязательства. План 1970 
года подшипниковцы собира
ются выполнить к 28 де
кабря.

Решено осволтть 8 но
вых типов подшипников, 
запустить 4 автоматиче
ские линии и 5 контроль
ных автоматов — таковы 
их обязательства по тех
ническому прогрессу. Кроме 
того, подшипниковцы думают 
ввести в строй 4 тысячи мет
ров жн-чья и первую очередь 
Дворца культуры. Эти и дру- 
гае пункты обязательств по 
плечу заводскому коллекти
ву.

ГО. ТАРАН,
Томский ПОДШИПИИНОВЫЙ

МНОЖАТСЯ
РЯДЫ
ТРЕХТЫСЯЧНИЦ

Надой в 3.000 килограм
мов —  вот тот рубеж, за 
достижение которого сорев
нуются доярки А1олчапов- 
ского района. До прошлого 
года такого надоя добива
лись самые лучшие доярки 
и их было .мало. Но в треть
ем году пятплет.чи уже 28 
доярок перешагнули трехты
сячный рубеж.

И нынче молчановские 
мастера надоев, настойчиво 
борются за выполнение обя
зательств. В ноябре шесть 
доярок стали трехтысячни- 
цами, а в начале декабря 
число их удвоилось.

Л. ПРОЩЕНКО.
Молчаиовский район.
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НА СТРАЖЕ ЗДОРОВЬЯ СОВЕТСКОГО
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
В проекте подчеркивается 

ответственность Министерств 
здравоохранения Союза 
ССР. союзны.х и автономных 
республик и их органов за 
состояние и дальнейшее раз
витие дела охраны народно
го здоровья, организацию 
профилакптческих меропри
ятий, за качество оказывае
мой населению .медицинской 
г.омощн и уровень развития 
медицинской науки.

Важная роль в деле охра
ны здоровья населения при
надлежит местным Советам 
дег^-татов трудящихся, в ве
дении которых находится 
большинство лечебно-профи
лактических учреждений. 
По.что.му, наряду с законода
тельным закреплением
функций местных Советов 
по руководству учреждения
ми здравоохранения, проект 
возлагает на Советы новые 
ответственные задачи, в том 
числе координацию работы 
учреждений, предприятий и 
организаций по о.хране здо-

вья населения, а также 
контроль за соблюдением 
законодательства о здраво
охранении.

В прюекте Основ нашли 
воплощение требования про
граммы нашей партии о рас
ширении участия обществен
ных организаций в управле- 
1ШН учрежденняами здравоох
ранения. В ряде статей про
екта законодательно закреп
ляется участие профессио
нальных союзов в решении 
основных вопросов .охраны 
здоровья населения, в кон
троле за соблюдением зако
нодательства о здравоо.хра- 
нении, в руководстве дея
тельностью санаторно-ку
рортных учреждений и в ор
ганизации отдыха трудящих
ся.

Проектом предусмотрено 
дальнейшее повышение роли 
колхозов и других коопера
тивных организаций в деле 
охраны здоровья населения.

Важное место в проекте 
занн.мает законодательное 
решение вопросов о подго
товке и повышении квалифи
кации медицинских кадров, 
о профессиональных правах, 
обязанностях и ответсгвен- 
нссти медицинских и фарма- 
цешнческих работников, о 
порядке занятия медицин
ской и фармацевтической 
деятельностью. Особо огово
рена специфическая профес
сиональная обязанность вра
чей и других медицинских 
работников сохранять вра
чебную тайну. В проекте 
подчеркнуто, что Закон 
охраняет профессиональные 
права, честь и достоинство 
врачей н других медицин
ских работников.

Советские врачи своим 
'^беззаветным трудом по пра

ву завоевали любовь и при
знание народа. Еще выше 
поднимется авторитет вра
чебной профессии благодаря 
введению присяги врача 
(статья 13 Законопроекта).

Большое внн.мание в про
екте. продолжал докладчик, 
уделено вопросам обеспече
ния санитарно-эпидемическо
го благополучия населения 
СССР. В разделе III регла
ментируются полно.мочия ор
ганов санитарного надзора, 
а также обязанности госу
дарственных органов, коопе

ративных и общественных . 
организаций в области охра
ны внешней среды, оздоров
ления условий труда и быта 
населения. Проект содержит 
положения, которые опреде
ляют требования, предъяв
ляемые в целях о.храны здо
ровья населения к проекти
рованию. строительству и 
производству.

Для дальнейшего улучше
ния здоровья населения, под
черкнул Н. Н. Блохин, ог
ромное значение имеет орга
низация борьбы с инфек
ционными заболевання.ми. 
Он от.метил, что проблемы 
предупреждения инфекцион
ных заболеваний н борьба с 
ними в iiauieii стране реша
ются успешно. В целях даль
нейшего улучшения охраны 
здоровья населеггия в проек
те Основ опреде.лены обязан
ности исполкомов местных 
Советов депутатов трудя
щихся, руководителей пред
приятий, учреждений н орга
низации по предупреждению 
и ликвидации инфекционных 
заболеваний и проведению 
необходн.чых мероприятий в 
этой области.

Важнейшим принципом 
советского- здравоохранения, 
который конкретизирован в 
проекте, является предостав
ление гражданал! общедо
ступной бесплатной квали
фицированной медицинской 
помощи, оказывае.мой госу
дарственными учреждениями 
здравоохранения. Подчерк

нута профилактическая на
правленность советской ме
дицины. Большое значение 
и.меет указание на развитие 
специализированных видов 
медицинской помощи, а так
же установление четкого по
рядна применения сложных 
методов диагностики и 'хи
рургических вмешательств, 
порядка оказания лекарст
венной 1Ш.Ч0ЩН населению и

контроля 3® производством 
и отпуском лекарств.

В целях наилучшего обе
спечения населения лечебно- 
просрилактнческон помощью 
и повышения качества ле
чебной работы проект пред
усматривает обязанность ис
полкомов местны.х Советов 
депутатов трудящихся, ру
ководителей предприятий, 
учреждений и организаций 
Выделять необходимые по- 

' мещения, средства тран
спорта и связи для соответ
ствующих лечебных учреж
дений н оказывать содейст
вие медицинским рабопти- 
кам при исполнении ими 
профессиональных обязан
ностей.

Проект Основ законода
тельства Союза ССР и со
юзных республик о здраво
охранении, сказал далее 
председатель комиссии, со- 
дернгит важные положения 
об охране материнства и дет
ства, Он привел ряд цифр, 
которые красноречиво свиде
тельствуют о том, что в на
шей стране .материнство ок
ружено всенародным уваже
нием, охраняется и поощ
ряется государством.

В проекте, отметил док
ладчик, перечисляются мате
риальные и правовые га
рантии, которые позволяют 
женщинам успешно соче
тать функции материнства с 
производственной и обще
ственной деятельностью.

Проект предусматривает 
ряд вангных мер по охране 
здоровья подрастающего по
коления, а также нацеливает 
органы здравоохранения, 
профессионально - техниче
ского образования, просве
щения, отраслевые мини
стерства и ведомства на 
совместное решение при ши
роком участии общественно
сти, вопросов улучшения ус
ловий обучения, труда, от
дыха и воспитания детей и 
подростков.

Значительное виимание в 
проекте уделено организа-. 
цин санаторно-курортного 
дела, отдыха и физической 
культуры как важнейших 
факторов обеспечения здо
ровья населения. В настоя
щее время в стране развер
нуто около пяти тысяч са
наториев, домов отдыха и 
пансионатов на 803 тысячи 
мест, в которых ежегодно 
лечатся и отдыхают свыше 
9 млн. человек.

Проект Основ предусмат
ривает рациональное и Эф
фективное использование ку
рортных богатств страны и 
определяет функции ВЦСПС 
и Министерства здравоохра
нения СССР в организации 
санаторно-курортного дела в 
стране.

Н. Н. Блохин рассказал о 
широком обсуждении зако
нопроекта на страницах цен
тральных, республиканских 
и местных газет, в коллек
тивах трудящихся. Он сооб
щил, что только в адрес Вер
ховного Совета СССР по
ступило свыше трех тысяч 
предлоокений.

Разрешите мне, сказал до
кладчик, от вашего имени, то
варищи депутаты, выразить 
сердечную благодарность 
всем организациям и лицам, 
принявшим участие в об
суждении Законопроекта, за 
большую и ценную помощь 
в его подготовке. Все пись
ма и материалы, связанные 
с обсуждением проекта, 
обобщены и тщательно изу
чены. С учетом поступив
ших предложений и замеча
ний комиссии внесли в про
ект ряд изменений и долол- 
кенпй, уточнили формули
ровки отдельных статей, 
включили в проект ряд но
вых положений.

В ходе обсуждения зано- 
ногроекта были высказаны 
предложения, касающиеся 
улучшения организации ме
дицинской помощи населе
нию. Особое внимание обра- 
Ы'алось на дальнейшее улуч
шение медицинского и сана
торно-курортного обслужи
вания инвалидов Великой 
Отечественной войны. При 
расс.мотреиин этого вопроса 
комиссии сочли целесообраз
ным включить в проект по
ложение о том, что инвалиды 
Великой Отечественной вой
ны при оказании им меди
цинской и лекарственной по
мощи пользуются в установ
ленном порядке дополни- 
тельны.ми льготами. Эго по
ложение отражено в новой 
редакции статен 32 и 52 
проекта.

■учитывая важную роль 
материальных гарантий в 
охране здоровья трудящих
ся, ко.миссии сочли необхо- 
димы.м дополнить статью 32  
проекта Основ положением и 
о том, что на период болезни 
е временной утратой трудо
способности граждане ос
вобождаются от работы с 
выплатой пособия по соци- 
ально.му страхованию. ■ Это 
положение Закона распрост
раняется не только на рабо- 
чи.х и служащих, но и на 
колхозников в соответствии 
с новым Примерны.м Уста
вом колхоза.

Основы законодательства 
о здравоохрйнении, сказал в 
заключение ;(окладчик, пред
лагается ввести в действие 
с 1 июля 1970 года с тем, 
чтобы провести необходимую 
организационную и разъяс- 
шггельную работу, связан
ную с применением нового 
законодательного акта.

Подготовка и обсу ждение 
проекта Оонов законода
тельства о здравоо.храненим 
убедительно продемонстри- 
ровали широкий и последо
вательный демократизм и 
гуманизм нашего общества, 
глубокую заинтересован
ность трудящихся в реше
нии важных государютвен- 
ных вопросов, неразрывную, 
связь общественных интере
сов с интересами каждого 
гражданина. Основы законо
дательства о здравоохране
нии будут способствовать со
вершенствованию обшествен- 
ньк отношений в области ох
раны здоровья советского 
народа, дальнейшему про
грессу отечественного здра
воохранения.

Принятие Верховным Со
ветом СССР Основ законо
дательства Союза ССР и со
юзных республик о здраво
охранении явится новым 
проявлением постоянной за
боты Ком.мунистической 
партш! и Советского госу
дарства о самом главном об- 
щесгвенном богатстве —. о 
здоровье советского народа.

Затем депутаты приступи- 
■ ли к прениям по третьему 

пункту повестки дня сессии.
О больших успехах в раз

витии здравоохранения Ка
захстана говорила замести
тель Председателя Совета 
Министров республики, де
путат Б. Бультрикова. Ныне 
по количеству врачей на 10 
тысяч населения Казахстан 
оставил позади США, Анг
лию, Францию, Японию. В 
решении вопроса укрепления 
материа.льной базы здравоох
ранения ведущее значение в 
текущей п.чтшгетке по-преж
нему принадлежит строи
тельству многопрофильных 
типовых болышц. в  1966 —  
1968 годах расходы на стро
ительство объектов здраво
охранения по всем источни
кам финансирования соста- 
ВИ.ЛИ около ста . миллионов 
рублей.

Большое внимание, под
черкнула Б. Бультрикова, 
уделяется улучшению меди
цинского обслуживания сель
ского населения, -укреплению 
главного звена сельского 
здравоохранения —  цент
ральных районных больниц.

Благодаря повышению 
уровня жизни народа и улуч
шению здравоохранения в 
республике полностью лнк- 
видивованы многие опасные 
болезни, резко снизилась за
болеваемость, значительно 
возросла средняя продолжи
тельность жизни.

Проект Основ законода
тельства Союза ССР и союз
ных республик о здравоохра
нении, сказала в заключение 
Б. Бультрикова, —■ новое 
проявление постоянной забо
ты партии и правительства 
об улучшении благосостоя
ния советского народа.

Научный руководитель 
клиники Киевского научно- 
исследовательского институ
та туберкулеза и грудной хи
рургии имени Яновского де
путат Н. М. Амосов расска
зал об успехах здравоохра
нения в Украинской ССР. Он 
сообщил, в частности, что на 
одного врача в республике. 
приходится 384 жителя —  
это один из лучших показа
телей в мире. Вопросами раз
вития здравоохранения на 
Украине занимается 44 на
учно-исследовательских ин
ститута. 15 медицинских ву
зов, три института усовер
шенствования врачей готовят 
квалифицированные кадры.

Успехи советской медици
ны, продолжал оратор, из
вестны всему .миру. Из года 
в год снижается у нас коли
чество инфекционных заболе
ваний. Многие из них вообще 
ликвидированы. Но успе.хи 
службы здоровья могли бы 
быть еще более эффектив
ными, если бы Минпстерство 
здравоохранения СССР осу
ществляло более оператив
ное н гибкое руководство ме
дицинскими учреждениями. 
Депутат, в частности, предло- 
лшл предоставить больпгую 
свободу ' главным ' врачам ' в 
маневрировании денежными 
средствами и кадрами, дать 
нд1 возможность материаль
ного стимулирования персо
нала в рамках имеющихся 
ассигнований. Нужно поду- 

. мать о ликвидации все еще 
существующей уравниловки 
в оплате врачей, которая ог
раничивает их желание по
вышать свою 1шалификацпю 
и работать с бо.чьшей отда
чей.

Говоря о профессиональ
ных качествах медицинских 
работников, оратор заявил, 
что в интересах дела Мини
стерству здравоохранения 
СССР следовало бы разра
ботать^ порядок освобонлде- 
ния от .лечебной практики 
плохих работников —  неква- 
дафицированных, невнима

тельных, грубых, дискреди
тирующих высокое звание 
советского врача. Их нужно 
переводить туда, где нет 
прямого контакта с больны
ми людьми, например, в ла
боратории. Это поднимет 
роль и авторитет врача.

На моих глазах, сказал на
чальник участка нефтепро
мысла Татарской АССР де
путат Г. Б. Саетгараев, в 
юго-восточных районах рес
публики возникла новая от- 
рас.ль промышленности —  
нефтяная. На ее базе вырос
ли новые благоустроенные 
города, поселки...

На страже здоровья неф
тяников, как и всех труже
ников республики, —  целая 
армия квалифицированных 
Медицинских работников. За 
последние двадцать лет в 
нефтяных районах Татарии 
в 5,5 раза увеличилось ко
личество врачей, в 8 раз —  
врачей-педиатров.

Нефтяники с большим 
удовлетворением встретили 
проект Основ законодатель
ства Союза ССР и союзных 
республик о здравоохране
нии. Они видят в этом важ
ном документе претворение 
в жизнь ленинских идей. 'Ут
вержденные Верховным Со
ветом Основы законодатель
ства здравоохранения долж
ны всегда быть на столе не 
только у каждого врача, но 
и у всех руководящих работ
ников, ибо в этом замеча
тельном Законе много вопро
сов, которые должны решать 
именно руководители.

Секретарь ВЦСПС депу
тат Н. Н. Романов в своем 
выступлении подчеркнул, что 
совместно с органами здра
воохранения и хозяйственны
ми организациями большую 
работу по профилактике и 
укреплению здоровья трудя
щихся и детей проводят про
фессиональные союзы; Имен
но на профсоюзы воз.ложены 
функции охраны труда и уп
равления государственным 
социа.чьным страхованием.

Отметив, что в текущем 
году бюджет государственно
го социального страхования 
достиг почти 15 миллиардов 
рублей,' Н. Н. Романов ска
зал, что в настоящее время 
в профсоюзах имеется свы
ше трех тысяч санаториев 
для взрослых и детей, про
филакториев, домов отдыха, 
пансионатов н туристских 
баз. В 1969 году только в 
профсоюзных здравницах по- 
быва.чо около восьми ■ :ушл- 
лионов рабочих, с.зужащпх, 
колхозников, пенсионеров и 
учащихся. Свыше 80 процен
тов всех путевок в санатории 
и дома отдыха тр5'дящимся 
выдаются бесплатно или на 
льготных условиях.

Депутат Н. Н. Романов 
отметил, что задачи повыше
ния производительности тру
да и эффективности произ
водства, уменьшения непро
изводительных потерь, как и 
забота о дальнейшем укреп
лении здоровья трудящихся, 
обязывают улучшать службу 
здоровья на предприятиях, 
стройках, в сельском хозяй
стве. Для этого необходимо, 
чтобы соответствующие ми
нистерства лучше выполняли 
планы строительства лечеб
но-профилактических учреж
дений, а министерства мяс
ной, молочной, химической и 
пищевой промышленности 
своевременно обеспечивали 
предприятия медицинской 
промышленности сырьем для 
приготовления лекарств.

В заключение Н. Н. Рома
нов заявил, что - депутаты 
Верховного Совета СССР с 
гордостью и радостью утвер
дят проект Основ, законода
тельства, который станет 
конкретным и доходчивым 
документом, направляющим 
деятельность всех организа
ций по охране здоровья тру
дящихся.

Трудно переоценить значе
ние Основ законодательства 
Союза ССР и союзных рес
публик о здравоохранении, 
сказал первый секретарь 
Ферганского обкома КП 'S'3- 
бекнетана депутат Ф. Ш. 
Шамсудннов. В этом доку
менте впервые кодифициро
ваны важнейшие положения, 
связанные с охраной здо
ровья населения, регла.мен- 
тированы функции органов 
здравоохранения, задачи го
сударственных н других об
щественных организаций в 
деле охраны здоровья насе
ления, В Законопроекте чет
ко определено профилакти
ческое направление совет
ского здравоохранения.
■ Депутат поддержал пре
дусмотренные проектом Ос
нов важнейшие положения, 
направленные на укрепление 
н совершенствование сани- 
тарно - эпидемиологических 
служб, на создание должных 
санитарно-гигиенических ус
ловий на производстве и в 
быту.

Рассмотрение «Основ за
конодательства Союза ССР 
и союзных республик о здра
воохранении* —  это еще од
но яркое свидетельство ог
ромного внимания Б социа

листическом государстве к 
делу охраны здоровья наро
да, заявил министр здраво
охранения СССР депутат 
Б. В, Петровский. Основы 
законодательства представ 
ляют собой важный фактор 
расширения социально-прог 
филактической направленно
сти здравоохранения, повы
шения уровня деятельности 
его органов и учреждений.

Советский человек, воспи
танный на принципах комму
нистической морали, забо
тится не только о своем здо
ровье. но и бережно отно
сится к здоровью всех чле
нов общества. Это положе
ние, установленное в проек
те Закона, является очень 
важным и новым для меди
цины, подчеркнул оратор.

В. В. Петровский охарак
теризовал успехи советской 
медицины. Претворяя в 
жизнь указания партии и 
правительства, сказал он. 
Министерство здравоохране
ния СССР взяло курс на рас
ширение специализирован
ной медицинской помощи, 
укрупнение действующих и 
строительство новых много
профильных больниц на ше
стьсот, тысячу н более коек. 
Организуются межреспубли
канские, республиканские, 
областные и межобластные 
центры онкологии, кардио
хирургии, нейрохирургии и 
другие. К концу 1970 года 
общее число больничных ко
ек в стране будет составлять 
2.674 тысячи.

Большое внимание ми
нистр уделил состоянию ме
дицинской службы на селе. 
Материально-техническая ба
за сельского здравоохране
ния, сказал он, требует зна
чительного укрепления. Не
обходимо объединять сред
ства на строительство меди
цинских учреждений. Приня
тый на недавно прошедшем 
III Всесоюзном-съезде кол
хозников Примерный 1>'став 
колхоза открывает в этом 
важном деле новые перспек
тивы. Нужно повседневно 
уделять внимание поликли
нической помощи сельским 
жителям, обеспечить сель
ские медицинские учрежде
ния передвижными амбулато
риями, лабораториями, сани
тарным транспортом.

Б. В. Петровский охарак
теризовал основные пробле
мы, над которыми работают 
советские медики. Особое 
значение, подчеркнул он, 
имеют исследования в обла
сти профилактики и лечения 
атеросклероза ' сосудов, ги
пертонии, рака, гриппа, ви
русного гепатита и других 
заболеваний.

В заключение мннпстр 
здравоохранения СССР заве
рил Центральный Комитет 
партии, Советское правитель
ство. депутатов Верховного 
Совета СССР в том, что вра
чи и медицинские работники 
сделают все, чтобы каждая 
строка нового замечательно
го кодекса здоровья претво
рялась в жизнь на благо, для 
счастья и полноценного здо
ровья советских людей.

На этом прения закончи
лись.

Верховный Совет СССР 
единогласно, под продолжи
тельные аплодисменты, при
нял Закон «Об утверждении 
Основ законодательства Сою
за ССР и союзных респуб
лик о здравоохранении*.

Верховный Совет постано
вил ввести в действие Осно
вы законодательства с 1 ию
ля 1970 года- Президиуму 
Верховного Совета СССР по
ручено установить порядок 
введения в действие Основ 
законодательства Союза ССР 
и союзных республик о здра
воохранении и привести за
конодательство Союза ССР в 
соответствие с Основами. 
Верховным Советам союзных 
республик также поручено 
привести законодательство 
союзных республик в соот
ветствие с Основами законо
дательства Союза ССР и со
юзных республик о здравоох
ранении.

Затем с докладом по чет
вертому пункту повестки дня 
—  об утверждении Указов 
Президиума Верховного , Со
вета СССР —  выступил сек
ретарь Президиума Верхов
ного Совета СССР депутат 
М. П. Георгадзе.

Он сообщил, что за вре
мя, прошедшее после шестой 
сессии Верховного Совета 
СССР седь.мого созыва, ко
торая состоялась летом это
го года. Президиум Верхов
ного Совета СССР принял 
Указы, подлежащие в соот
ветствии с требованиями 
Конституции СССР утверж
дению Верховным Советом 
СССР. Докладчик обосновал 
необходимость .принятия 
этих Указов.

Верховный Совет СССР 
утвердил Указы Президиума 
Верховного Совета СССР н 
принял соответствующие за
коны и постановления.

Сессия Верховного Совета 
СССР седьмого созыва на 
это.м закончила свонэ работу.

, (ТАСС).

О Р В Ц Д Е Н И Я

«ИДЕИ
БЕССМЕРТНЫЕ, 
КАК ЖИЗНЬ»

СОФИЯ, 19 декабря. 
(ТАСС). Регоемте междуна- 
родночю Совещания новупиу- 
ннсттичесиих и рабочих пар
тий о праздновании 100-ле
тия со дня рождения В. И. 
Ленина, пишет газета «Ра- 
ботническо дело», встречено 
с большим удовлетворением 
KOiMMyKHcraMH, многомилли
онным мировым рабочим 
классом, марксистско-ленин
ской интеллигенцией. И это 
вполне естественно. С октяб
ря 1917 года человечество 
называет наш век веком ком
мунизма, веком ленинизма.

В передовой «Идеи бес
смертные, как жизнь* газета 
подчеркивает, что В. И. Ле
нин сочетал в себе величай
шие качества человека и ре
волюционера. ■' Гениальный 
теоретик и мыслитель, бес- 
ко.мпромиссный и неприми
римый борец за чистоту уче
ния К. Маркса, кристально 
чистый революционер и ин
тернационалист, Ленин
стал знаменем борьбы проле
тариата, идеалом поколений 
борцов, совестью эпох1Н.

Ленин 5ии'вет в сознании 
человечества. Его имя и его 
идея бессмертны, как жизнь.
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Порт Апапа — одни из 
районов нигерийской столи
цы Лагос, расположенный на 
побережье Гвинейского за
лива. Через эту морскую га
вань Нигерия экспортирует 
основные продукты своей 
страны — какао-бобы, паль
мовый орех и масло, арахис.

НА СНИМКЕ: разгрузи* 
советского теплохода «Мга*. 
Советские рыболовные суда, 
ведущие промысел в Атлан
тике, и теплоходы — частые 
гости в порту.

Фото А. Стужина.
Фотохроника ТАСС.

ЕДИНСТВО ВЗГЛЯДОВ
ПРАГА, 19 декабря. 

(ТАСС). Первый секретарь 
ЦК КПЧ Г. Гусак и первый 
секретарь ЦК ВСРП Я. Ка
дар обсадили на переговорах 
в Праге вопросы дальнейше
го развития чехословацко- 
венгерского сотрудничества 
и актуальные прекЗлемы меж
дународного положения. В 
коммюнике о двухдневном 
друнгеском визите Я. Када
ра в ЧССР подчеркивается 
бо.лыпое значение для ук
репления мира в Европе не
давней встречи партийных и 
гоаударствеиных руководи

телей социалистических 
стран в Москве.

Че.хословакия и Венгрия, 
отмечается в ко.ммюннке, бу

дут стремиться к ликвида
ции напряженности в Евро
пе и установлению атмосфе
ры добрососедских отноше
ний и принципов мирного 
сосуществования между ев
ропейский! государствами с 
1;>азличньгм общесгввшным 
строем.

Обе стороны придержива
ются единого мнения о том. 
что координнровагшые и ак
тивные действия социалисти
ческих стран способствуют 
решению неурегулирован
ных проблем в Европе, ук
реплению мирного сотрудни
чества и доверия в мире.

Обе стороны подтвердили 
решимость последовательно 
проводить в жизнь выводь*

международного Совещания 
коммунистических и рабо
чих партий в Москве и кре
пить единство стран социа
листического содружества.

Г. Гусак и Я. Кадар отме
тили, что существуют благо
приятные условия для даль
нейшего успешного раэ®!- 
тия сотрудничества двух 
братских лартай и , страи во 
всех областях.

Переговоры протекаяи *  
сердечной, товарищеской 
атмосфере. На них была 
констагирова1на общность 
взглядов по всем основньщ 
вопросам.

Как сообщает агеятедво 
ЧТК, Я. Кадар отбыл вчера 
из Чехословакии.

ПОДДЕРЖКА
БОЛЬШИНСТВА

ДЕЛИ, 19 декабря. (ТАСС). 
<Пре.мьер-м11нистр Индира Ган
ди поль.^уется полным довери
ем и поддержкой всей страны»-, 

1 --  1 оворится в опубликованном 
здесь совместном заяЕ^лении 
группы депутатов индийского 
парламента от партии ИНК. 
Решительно осудив выпады ру
ководителя от1£олоншейся
фраЕчцни <организация кон- 
rpeccai» Нидмгалингаппы в ад
рес премьер-министра, депута
ты подчеркнули, что Индира 
Ганди опирается также На под
держку большинства в парла
менте страны.

Поляризация сил внутри 
ИНК, отметили депутаты, при
вела к устранению Ниджалин- 
гаплы и его сторонников в 
«синдикате» с политической 
арены, и они уже не являют
ся» больше представителями 
нашей партии.

Подземный 
ядерный взрыв

ВАШИНГТОН, 19 декабря. 
(Т.АСС). На испытательном по
лигоне в штате Невада вчера 
был произведен еще один под
земный ядерный взрыв, сооб
щила комиссия по атомной 
энергии. Его мтцность соста
вила от 20 до 200 килотонн.

Это третий взрыв, произве- 
дениы11 за дпа последЕШх дня, 
н двадцать седьмое испытание 
ядерного оружия в этом году.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ В ПАРИЖЕ
ПАРИЖ, 19 декабря. 

(Т А С С ). Представители деле
гаций, участвующих в париж
ском совещании по Вьетнаму, 
устроили вчера после 47-то 
пленарного заседания пресет 
конференции.

П ре д с т а В'ител ь д е лег а ц и и 
Временного революционного 
правительства Республики
Южный Вьетнам Аи Ван Сау 
сообщил о содержании допол
нительных • замечаний, сделан
ных на заседании главой де
легации Нгуен Тхи Би'НЬ. 
Нгуен Т.\и Бинь, в частности, 
отметила, что сейчас более
480.000 американских солдат,
60.000 солдат стран — союз
ниц СШ А и более 900.000 
солдат сайгонской администра
ции ведут войну против южно
вьетнамского населения. И не
возможно расценивать заявле
ние президента СШ А Никсо
на о выводе '50.000 американ
ских солдат из Южного Вьет
нама как жест доброй воли.

Ли Ван Сау сообщил соб
равшимся журналистам о побе
дах, одержанных южновьетнам
скими патриотами за девять 
лет, прошедших с момента об
разования Национального
фронта освобождения Ю :«но1*о 
Вьетнама. 20 декабря народ

Южного Вьетяам* будет отме^ 
чать эту годовщину. Револю
ционная власть, сказал ов, ус~ 
таиовлена в 41 южновьетаам- 
ской провинции ш городах, ив 
1.600 коммун Южного Вьетка- 
ма 1.300 находятся в сквобож- 
денных районах, в которых 
проживает 11 миллионов чело
век. Ли Ван Сау отметил,, что 
Временное революциоянос пра
вительство Республики Юж
ный Вьетнам уже призналя 24 
страны, 20. из которых устано^ 
вили с ним дипломатические 
отношения на уровне по
сольств. :

Ли Ван Сау вновь подчерк
нул, что для справедливого 
разрешения вьетнамской проб
лемы СШ А должны безогово
рочно вывести все свои войска 
м войска своих союзников яз 
Южного Вьетнама. Лн Ван 
Cav решительно отверг так 
называемый п ;̂)Фшц'»п «вааям^ 
аостн» в выводе войск, пред*- 
лагасмый СШ А.

Представитель делегация 
'ДРВ Игуен I хань Ле €>тме- 
тил на другой пресс-конфереи" 
ции- что заместитель главы 
делегация ДРВ Ха Ван Лат 
потребовал, чтооы СШ А и к* 
саЙЕ’онские марионегки освобо
дили всех арестованных южно- 
вьетнамских патриотов.

JftWilfw'irtTfn*'. ...... I
“7 Г

т

а

МАРОККО. Город Каса
бланка — самый крупный 
город страны, ее экономиче
ская столица. Он дает око
ло 60 процентов всей про-

......... ....... .............
мышлеиной продукции Ма
рокко.

НА СНИМКЕ: в сбороч
ном цехе автомобильного за
вода «Содака*. — крупней-

шем заводе страны, выпус
кающем автомашины марки 
«Фиат» и «Снмка*.

Фото В. Мусаэльяна. 
<1Ш(Хрр1рка._ТДе^

f
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БУДУТ ЛИ СТУДЕНЧЕСКИЕ СТАРТЫ?
Зима в Томске имеет це

лую армию поклонников —  
только в вузах около трид
цати тысяч потенциальных 
лыжников, конькобежцев, 
слаломистов, хоккеистов. По
тенциальных потому, что 
нужно еще разбудить в них 
желание поединков на лыж
ных трассах, хоккейных кор
тах, глади катков. Снарядить 
их самым необходимым —  
лыжами, коньками, хоккей
ными клюшками, подгото
вить спортивные сооруже
ния. Пос.мотрнм же, с чем 
вошли в спортивную зиму 
наши вузы.

Около одиннадцати тысяч 
юношей и девушек политех
нического института готовят
ся стать инженерами. У вуза 
несколько зимних спортив
ных сооружений. Начнем с 
лыжных баз. Около восьми
сот пар лыж хранится на 
стеллажах главной базы. Ко
нечно, этого количества едва- 
едва хватает на учебные за
нятия по физической подго
товке, а о свободном прока
те. когда каждый любитель 
лыжных прогулок мог бы 
получить пару лыж в свое 
распоряжение, и речи быть 
не может в рабочие дни. 
Только воскресенья остают
ся для массовой' спортивной 
работы —  тренировок, сорев
нований. Но база в воскре
сенье, наоборот, затихает. 
Только лаборант, хранитель 
лыж, потихоньку чинит кре
пления п зашивает порван
ные ботинки. А иногда н во
обще устроит себе выходной, 
закрыв двери на замок.

В спортклубе ТПИ висит 
на стене огромная таблица 
круглогодичной институтской 
спартакиады на этот учебный 
год. Среди прочих видов —  
лыжные гонки, биатлон- Есть 
здесь п еще. одна таблица —  
зимней спартакиады. В этой 
таблице видов уже больше—  
лыжные гонки, хоккей, биат
лон, коньки.

Но... это все пока в пла
нах. Вот уже идет вторая по
ловина декабря, а в институ
те еще ни одного факультет
ского соревнования не про
ведено.

На вопрос, почему так за
тянули в институте начало

НОВИНКИ

ЮБИЛЕЙНОЙ

АФИШИ

ПРЕМЬЕРА
«ЗОЛОТО Й
КАРЕТЫ »

Позавчера в Томском об
ластном драматическом те
атре состоялась четвер
тая премьера этого сезо
на. Театр показал зрителям 
постановку пьесы лауреата Ле
нинской премии Леонида Лео
нова «Золотая карета». В ней 
выдаю щ ийся советский писа
тель рассказы вает о первых 
послевоенных годах, о лю дях, 
опаленных войной, выстояв
ш их тяж елую  битву и не слом
ленны х в ней. Пьеса рассказы 
вает о счастье, которое прихо
дит после сознания выполнен
ного долга, после выбора пря
мой. а не окольной дороги в 
жизни.

Премьере спектакля пред
шествовало обсуждение новой 
работы театра. Художествен
ный совет, представители те 
атральной общественности го
рода оценили постановку как. 
творческий успех театра. Спек
такль  поставлен главным ре
жиссером театра Б. В . Дубен
ским , оформлен главным х у 
дожником В. Н. Орловым. В но
вой постановке заняты  заслу
женные артисты  РСФ СР Л. И. 
Долматова, В. А . Калинченко, 
Т . П. Лебедева, народный ар
ти ст  Удмуртской АССР М, А . 
Исаев, артисты  А . А . Аркин, 
М. С. Кудаш кин, Ю. П. Семено
ва, Е . И. Сердюкова, Г. Ф . Ве
ретенников, М. П. Липницкий, 
Л . П. Парахин, Н. А . Поляков, 
В . П. Быкова. А . Л . Бердичев
ский и другие.

Спектакль «Золотая карета» 
войдет в афиш у театра, посвя
щенную 1 0 0 -летию со дня 
рождения В. И. Ленина.

В. ГРИ ГО РЬЕВ.

В ГОСТИ  
К КУКЛАМ

23 декабря, в 18 час. 30  
мин., управление культуры 
Томского облисполкома, том
ское отделение Всероссий
ского театрального общества 
и театр кукол проводят соб
рание, посвященное 50-ле- 
тню советского детского те
атра.

После доклада «Театр для 
детей —  детище Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции» н приветст
вий в адрес томских куколь
ников собравшимся будут 
показаны отрывки из спек
таклей.

РЕЙ А ПО ЗИ М Н И М  СПОРТИВНЫ М  
СООРУЖ ЕН И ЯМ  ВУЗОВ ТОМ СКА

спартакиады, председатель 
спортклуба ТПИ В. И. Плот
ников пожаловался на 
плохую зиму. Но это разве 
оправдание? Ведь некоторые 
заводские коллективы успе
ли провести уже не одно со
ревнование.

В обязанность спортклуба 
входит и организация сорев
нований, и их проведение. 
Ну, а как говорить об орга
низующей роли спортклуба и 
кафедры физвоспитания, ес
ли они не имеют даже при
близительных графиков со
ревнований?

Количество соревнований 
нужно не проекте для коли
чества и не только для ре
кордов, хотя и это тоже не-, 
плохо. За массовостью спор
та стоит здоровье студента, 
его культурный досуг. Вот р 
чем должны, прежде всего, 
заботиться в вузах.

Ничуть не лучше дела с 
массовым спортом и в дру
гих вузах. В университете 
думают обходиться всю зиму 
250 парами лыж- Соревнова
ния здесь запланированы 
только на второй семестр, на 
февраль, март. «И это все- 
таки еще хорошо, —  гово
рит заведуюпщй кафедрой 
физкультуры университета 
В. П. Разин. — У нас ведь 
вообще хотели исключить 
лыжные занятия из уроков 
физвоспитания. Некрасивая 
вышла история с лыжной ба
зой —  старую закрыли, а но
вый спортивный комплекс, 
куда должна была пересе
литься лыжная база, еще не 
готов».

Да, похоже, что лыжные 
тропы не скоро примут на 
себя студентов-лыжников. 
Но если не лыжи, тогда, мо
жет, коньки?

Сейчас вузы имеют пока 
две ледяные площадки —  
хоккейный корт политехни
ческого и хоккейный стадион 
института радиоэлектрони
ки II электронной техники. 
Двумя «пятачками» и исчер
пывается список ледовых ву

зовских сооружений.
В этом году политехниче

ский институт начал соору
жать II почти закончил пре
красный спортивный павиль
он в Лагерном саду. Он мыс
лился как большой каток с 
теплыми раздевалками, бу
фетом. Институтские умель
цы даже радиофицировали 
его: Для наведения зеркаль
ного глянца к услугам залив
щиков —- горячая и холод
ная вода. Кажется, стоило 
бы похвалить вуз за такую 
заботу о конькобежцах, тем 
более, что стройка велась 
хозяйственным способом. Но 
нет главного —  льда.

Собираются только при
ступать -К заливке стадиона 
и в университете.

Нашему материалу можно 
было бы - предпослать, рубри
ку; «Возвращаясь к напеча
танному». Проблема ледово
го неблагополучия в Томске 
уже давно привлекает вни
мание газетчиков. В прош
лом году по поводу ледяного 
«го.тода» била тревогу «Ком
сомольская правда».. В этом 
году в октябре газета «Крас
ное знамя» уже проводила 
рейд по каткам и хоккейным 
кортам вузов, учреждений и 
предприятий города. Газета, 
в частности, писала: «Нам
бы хотелось, прежде всего, 
заострить внимание на рай
оне, где расположен Томский 
педагогический институт. 
Здесь живет около тысячи 
студентов этого вуза... По
близости расположены обще
жития учетно-кредитного 
техникума и нннфнерцо- 
строптельного института. 
Увы, этой армии молодежи 
не создано даже элементар
ных условий для занятий 
физкультурой и спортом ни 
в летнее, ни в зимнее время. 
Халатное отношение руково
дителей пединститута к стро
ительству спортивных пло
щадок, хоккейных коробок, 
катков достойно удивления. 
Они равнодушно взирают на 
свой пустующий, заброшен-

Д Р У Ж Б А
П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я

На торжествах по случаю 
первого вьшуска курсов 
красных, командиров губис- 
полком отметил большую по
мощь университета в подго
товке краскомов. В последу- 
ющ.ие годы шефские связи 
воинов училища и коллек
тива университета постоянно 
укреплялись. В период обо
стрения международной об
становки в конце 20-х годов 
коллектив университета вру
чил училищу шефское зна
мя.

И БОТ спустя сорок лет

это знамя, на котором на
чертаны слова: «В борьбе
через труд и знания —  к 
коммунизму», вьшосится на 
плац Томского военного учи
лища связи. Замер строй 
курсантов, На плац вступает 
делегация Томского государ
ственного университета. В 
ее составе —  представители 
ректората и парткома, коми
тета ВЛКСМ, университет
ского штаба Всесоюзного по
хода по местам революцион
ной, боевой и трудовой сла
вы советского народа, пре
подаватели, аспиранты, сту'’-

ный стадион, если можно так 
назвать захламленную пло
щадку, располон{енную ря- 
долг.с вузом... А  рядом с ин
ститутом пустует площадь, 
вполне пригодная для боль
шого катка. Не один раз по
становлениями горисполкома 

, II горкома партии админист
рацию института обязывали 
оборудовать каток...»

Н в этом году ледовая 
перспектива выглядит безра
достно...

В начале учебного года 
проректор по административ
но-хозяйственной части мед
института Г. И. Литвенко за
верил участников рейда, что 
институт зальет каток рядом 
с биологическим корпусом. 
Но вот уже и декабрь, а кат
ка все нет.

В развитии спортивной ба
зы институтов должны ак
тивно участвовать комсо
мольские организации. Нель
зя ' сказать, что ' они делают 
все возможное. Взять хотя 
бы 'Медицинский . институт. 
Могли бы комсомольцы, 
жильцы общежития на Твер
ской, залить для себя пло
щадку? Конечно, организуй 
их комитет комсомола. Не
большой студенческий строи
тельный отряд ТПИ вполне 
бы мог выровнять поле и 
подготовить его под заливку. 
Только комитет комсомола 
не организовал такой отряд. 
И в университете спортив
ный зал был бы уже открыт, 
если бы летом на его строи
тельстве работало не 13 сту- 
дентов-доброво.чьцев, а до
пустим, пятьдесят.

Комсомолу вузов следует 
взять под свой контроль так
же использование имеющих
ся спортсооруженнй и спорт
инвентаря, организацию дей
ствительно массовых сорев
нований.

Ю. ЛЫСАКОВ, студент 
Томского педагогического 
института:
А- ШУТЬКО, член комите
та ВЛКСМ Томского поли, 
технического института;
Н. НОВОСЕЛЬЦЕВА, сот. 
рудник многотиражной 
газеты ТИРнЭТа;
В. МОКРУШИН, наш 
корр.

денты. Среди них те, кто 
проводил активную шефскую 
работу в 30-х годах. Это про
фессор В. А. Пегель, доцент 
И. А. Абраменко, выпускник 
училища 1941 года, участник 
боев под Москвой, а ныне 
доктор технических наук, де
кан физико-технического с^- 
культета В. С. Степанов, до
цент Т. Н. Петрова, чьи тру
ды по истории Великой Оте- 
чеепчекной войны известны 
за пределами Томска. Здесь 
и бывшие фронтовики' до
центы Л. А. Ачатова, Г. Ф. 
Мит]>о(|)гшов, Д. В. Коломин, 
Л. Д. Ефанов и Молодые 
ученые декан радиофизиче
ского факультета профессор 
Г. А. Медведев, доценты 
Ф. П. Тарасенко, Ю. В. Ку- 
порт.

Митинг друн5бы открыл 
заместитель начальника 
Томского военного училища 
связи полковник Ю. М. Сун- 
гуровский. На мигннге вы-

ы

%ш

х л

" . -А '

с е в е р н ы й  ЭТЮД г. Хлопков.

f( сведению депутатов Ленинского 
районного Совета депутатов трудящихся

2. О бюджете района наП я т а я  с е с с и я  Л е н и н с к о г о  
р а й о н н о г о  с о в е т а  д е п у т а т о в  
т р у д я щ и х с я  (д в е н а д ц а т о г о  
с о з ы в а )  с о с т о и т с я  2 3  д е к а б 
р я  1 9 6 9  г о д а ,  в  4  ч а с а  д н я , в 
з а л е  з а с е д а н и й ' о б л п о т р е б с о 
ю з а  (п е р . С о ш а р т ш к о л ь -  
н ы й , 1 0 ) .

1 .  О т ч е т  о  р а б о т е  и с п о л к о 
м а  з а  1 9 6 9  г о д .

Д о к л а д ч и к  TDB. Н. Г. 
Ч е р к а ш и н  —  п р е д с е д а т е л ь  
и с п о л к о м а  р а й о н н о г о  С о в е т а .

ступили; начальник политот
дела училища полковник 
Е. Я. Спекторов, проректор 
университета профессор 
М. П. Кортусов, студентка 
историко - филологического 
с}|аку.чьтета университета Та
тьяна Князева, отличник бо- 
cBoii и политической подго
товки, курсант А. Первутпн- 
СЩ1Й. Студенты вручили кур- 
сяшам памятный вымпел. 
Курсанты училища подари
ли студентам книгу о 50-ле- 
тни Сибирского военного 
округа.

Митинг окончен. Курсан
ты торжественным маршем 
проходят мимо гостей. За
тем студенты посетили ка
зармы, учебно-технические 
классы, познакомились с бо
евой техникой, побывали в 
музее боевой славы учили
ща.

Запомнится этот день и 
курсантам училища. Широко 
были раскрыты для них две-

1 9 7 0  г о д  и  о б  и с п о л н е н и и  
б ю д ж е т а  з а  1 9 6 8  г о д .

Докладчик тов. Ф. Н. Де
ментьев —  заведающий фи
нансовым отделом.

Содокладчик тов., К. Н. 
Андреева —  председатель 
постоянной бюджетной ко- 
Ш1С0ИИ.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий и 
организаций.

ри университета. Они про
слушали лекции ведущих 
преподавателей университе
та, посетили археологиче
ский, палеонтологический и 
минералогический музеи, бо
танический сад, книгохрани
лище научной библиотеки, 
вычислительный центр.
Агитбригада и тащевальиый 
коллектив университета, теп
ло встреченные курсантами, 
выступилгг с концертом. Ве
чером курсанты училища 
были гостями двух студенче
ских общежитий. Они высту
пили с концертом художест
венной самодеятельности пе
ред студентами университе
та. Интересной была спор
тивная программа.

Теперь в музее училища 
рядом со знаменем, вручен
ным училищу сорок лет на
зад, находится памятный 
вымпел — символ единства 
армии и народа.

Е. ГАЛКИНА.

СПОРТ • СПОРТ СПОРТ СПОРТ

УСПЕШНОЕ
ТУРНЕ

ХЕЛЬСИНКИ, 19 декабря, 
(ТАСС). Команда мастеров хок
кея с мячом СКА (Хабаровск) 
в четвертом, последнем матче 
в Финляндии победила в Мик- 
иели команду «Миккелин пал- 
лойлият» — 9 :5  (7:1).

Итак, советские спортсмены 
выиграли три встречи, а одну 
свели вничью. Общий счет — 
28:8 в пользу наш их хоккеи
стов.

Первоначально было запла
нировано пять матчей, но игру 
в Ю вяскюля, назначенную на 
14 декабря, пришлось отме
нить из-за теплой погоды.

с  «СУХИМ 
СЧЕТОМ»

ДЕЛИ, 19 декабря. (ТАСС). 
Пять матчей — пять побед с 
общим счетом 18:0 — таков 
итог поездки по Индии моло
дежной сборной СССР по ф у т
болу. В Дели советская коман
да выиграла свой заклю читель
ный товарищеский матч у 
сборной Индии — 2:0.

На 81-й минуте отлично иг
равший нападающий Пискарев 
открыл счет, а через две ми
нуты  полузащ итник Колотое 
сильным ударом удвоил ре
зультат . Попытки индийских 
футболистов оты граться успе
ха не принесли.

Индийская печать, с боль
шим вниманием следившая за 
выступлениями советских ф у т 
болистов, отмечала их слажен
ную, быструю игру.

ПОСЛЕ П О Б Е Д Ы - 
ПОРАЖЕНИЕ

О ТТАВА, 19 декабря. (ТАСС). 
После победы над сборной Ка
нады в первом матче своего 
предновогоднего турне по Ка
наде сборная СССР по хоккею 
проиграла ей в Виннипеге во 
второй встрече — 3:4 (1:1, 2:2, 
0 : 1) .

Шайбы у нашей сборной за
били Ляпкин, Мальцев и Фир
сов, у канадцев — О’ Мэлли, 
Кинг, Хайндл и Мэрдок.

Это — первая победа канад
цев над чемпионами мира за 
последние три года.

(ТАСС).

ЛЕКТОРИЙ
23 декабря в редакции га

зеты «Красное знамя» со
стоится лекция на тему: 
«Общественное Мнение н пе
чать». Лектор —  кандидат

ЖУРНАЛИСТОВ
исторических наук Е. Ф. 
Г>Фскнй (г; Москва), При
глашаются все работники 
печати.

Начало — в 16 часов.

В / п т ш
I инте- ipec- I ного

в нашей общественной приемной
Общественная приемная 

работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
имени Ленина, 66), по поне
дельникам, средам и пятни
цам.

В очередную неделю при
ем ведут:

22 декабря, в понедель
ник, с 16 до 19 часов, —  
заместитель начальника об
ластного паспортного отде

ла To.AiCKoro УВД Н. Ф. Глу
шаков.

24 декабря, в среду, с 10 
до 13 часов, —■ секретарь 
Кировского райисполкома 
С. А. Каратаева.

26 декабря, в пятницу, с 
16 до 18 часов, — директор 
Томского городского комби
ната бытового обслуживания 
С. С. Азерьер.

МИРНАЯ СУДЬБА ДОТОВ
Давно уже Летгинград шагнул за бывшую линию фронта, я 

судьбу некогда грозных оборонительных сооружений взяли в 
CBOTf руки строители. Однако в отношении дотов они распо
рядились по-разному. В «паспортах» одних из них записали: 
«подлежит сносу». Но нелегко оказалось «раскусить» эти бе
тонные «орешки», на которые стали наступать кварталы ново
строек. Выручила... вода. Ею специалисты предложили запол
нять доты и взрывать их. Вода равномерно распределяет 
взрывные силы, и стенки бетонных махин не выдержали хит
рости строителей.

Но некоторые доты, что более четверти века стоят за юж
ным концом Московского проспекта, решили не взрывать, а за
рыть в землю. И вот недавно мощные краны и тягачи сдвину 
ли с места многотонный бетонный куб с бойницами и медлен
но повезли его' к глубокому котловану. Затем таким же обра
зом уложили в землю второй .дот.

Здесь, на новом месте, они станут фундаментом памятника 
героическим защитникам города Ленина во время 900-дя«вяои 
гитлеровской блокады,

КОНЦЕРТ МОЖЕТ длиться ГОД
Не менее года потребуется, чтобы прослушать концерт у 

инженера А . Е. Шестакова, говорят тамбовские любители му~ 
зыки. И это не шутка.

Кандидата те.хнйческих наук Шестакова знают в городе как 
обладателя крупнейшей фонотеки. Он собрал более десяти ты
сяч произведений русских и зарубежных композиторов, записан
ных на грампластинки. Почти полностью представлено здесь 
творчество Глинки, Чайковского, Римского-Корсакова, Бетхо
вена, Шуберта, Шопена, Верди и других классиков. Есть бога
тая коллекция малоизвестных композиторов X V II—XVIII ве
ков — Куперна, Корелли, Бёрсела, Перголези.

В фонотеке Андрея Евгеньевича можно познакомиться так
же с исполнительским творчеством 400 певцов, пианистов, 
скрипачей, со многими симфоническими оркестрами, ансамбля- 
ми и хоровыми коллективами.

ФЛАМИНГО ИЗ КАЗАХСТАНА
Жители деревни Амангильдино Ахмадулла-бабай Вахитов'’ 

и Динмухамет Мифтахов неподалеку от селения увидели боль--' 
Ш ую  птицу, которая в их краях не водится. Птица на рюдкость 
оказалась храброй: она совсем близко подпустила к себе лю
дей.

Это оказалась фламинго, и.ли, как ее еще называют, красво- 
крыл. Вторую такую гостью поймали недалеко от nocewca 
Уральска.

Родина фламинго обычно Западный Казахстан и ю го«ос- 
точное побережье Каспийского моря. Вероятно, эти «южаяе» 
решили сменить климат и провести зиму на суровом Урале.

Гости из дальних мест быстро привыкли к людям, они охот
но едят хлеб, зерно и чувствуют себя как дома.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

На голубом экране

ПОГОДА
Сегодня по области ожи

дается облачная с проясне
ниями погода, местами сла
бый снег, метель, ветер юго- 

'западнып, 7 — 12 метров в 
секунду, температура по се
верным районам 10— 15 гра
дусов, по остальной террито
рии —  1 8 —23 градуса мо
роза.

В Томске —  облачная с 
. прояснениями погода, , сла
бый снег, метель, ветер юго- 
западный, 7 — 12 метров в 
секунду, температура 18  
20 гй>ДУсрв мороза.

Л Ю Д И .
на

«Непостижи- 
(Постановка 

21.15.

ВО СКРЕС ЕН ЬЕ, 21 декабря
Показывает Москва. 18.20. 

Клуб кинопутешественников.* 19.20. F IO B O C T H . 19.30. Показыва
ет Томск. Экран — школьни
кам. 20.00. С праздником, энер
гетики! 21.00. Показывает Мо
сква. Международный турнир 
по фигурному катанию. 

ПОНЕДЕЛЬНИК, 22 декабря
19.00. Изучающим филосо

фию. «Марксистско-ленинское 
учение о социальной револю
ции». 19.25. Земля и j 
20.05. Фильм «Памятник 
площади». 20.15. 
мое поколение», 
студии). 21.00. Новости. 
«Портрет Дориана Грея». Спек
такль ЦТ, 2-я серия.

СРЕД А , 24 декабря
19.00. Показывает Москва. 

.21.00. Молодежная программа
«Факел». Принадлежу Ленин
скому комсомолу. 22.00. Ново
сти. 22.15. К ЮО'Летию со дня 
рождения В. И. Ленина. «Ле
топись полувека. Год 1948-й». 

Ч ЕТВ ЕРГ ,* 25 декабря
19.00. . Показывает Москва.

21.30. Новости. 21.45. За рево
люционное обновление мира. 
22.10. «С песней о братстве ве- 
jinKH>w народов...». «Поэзия дре
вней и юной страны».

ПЯТНИЦА, 26 декабря
19.00. Экран — школьникам. 

История пионерской песни.
19.30. «Рассказ о Ы. Фрунзе».
Документальный фильм, 19.50. 
Языком правды. 20.10 «Творче
ство томичей». 20.45. Новости. 
21.00.' .Художественнъгйг...фильм 
«Аннычка». . ------- -  .

СУББО ТА, 27 декабря
18.00. Экран — школьникам. 

«Наш Ильич», «Пионер всегда 
в пути». 19.00. Мир за неделю. 
19.20. Новая кинохроника.
19.30. Журнал «Быт и томичи». 
20.00; Показывает Москва.
21.30. Телевизионный художест
венный фильм «Угрюм-река». 
1-я серия.

ВО СКРЕС ЕН ЬЕ, 28 декабря
18.00. Показывает Москва.

19.30. Экран — школьникам. 
«Странички нашей жизни». 
20.00. Ленинские чтения. «В. И. 
Ленин о проблемах войны, ми
ра и революции». Беседа пре
подавателя кафедры филосо
фии н научного коммунизма 
ТИРпЭТа В. Г. Мосолова. 20.25. 
Вечерний концерт. 20.45. T b o Ti 
след на земле. 21.00. Телевизи
онный художественны!! фильм 
«Угрюм-река». 2-я серия.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 29 декабря 
19.00̂  , Населению о граждан

ской обороне. 19.15. «Первый 
орден • республики». Фильм. 
19.35. Земля и люди» 20.15. «Ка
лендарь искусств». :’20.50. Ново
сти. 21.05. Телевизнонньй! ху
дожественный фильм «Угрюм- 
река». 3-я серия.

8 ТДРНИК, 30 декабря
19.00. Экран — Штфл'Ьиикам. 

«Почтовый ящик ЭШ». Фильм 
«Веселинкины рассказы». 20.15. 
«Союз нерушимый'' "республик 
свободных». 20.50. Новости. 
21.05. Телевизионный художе
ственный фильм «Угрюм-река». 
4-я серия.

СРЕД А , 31 декабря
• Программа будет. объяВЛ’ен'й: 

дополнительно.

,1 J л
21 декабря, утром —

«Эй, ты , — здравствуй!..» 
вечеро.м — «Океан».

в  КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

21 декабря. Большой зал —
«Крах» (две серии) — 8-45,
11-55, 15-05. 18-15, 21-20.

Малый зал — «Повесть о че
кисте» — 9. 10-45. 12-40, 14-30, 
16-20. 18-10, 20. 21-50.

Зал кинохроники — «Ш турм 
Венеры», «Турбины вращает 
Луна», «Ищу стронций-90» —- 
9-30. 11-35. 13-40. 15-45. 17-50.
20- 20. К 50-летию со дня осво
бождения г. Томска от бело
гвардейцев демонстрируется 
фильм «Комиссар» — 10-35, 
1,2-40. 14-45. 16-50, 19-20, 21-20. 
«Русский музей».

22 декабря. Большой зал — 
«Честь' моей Жены» — 9, 10-55, 

.12-50. 14-45', 16-40-, 18-35, 20-30, 
22-25.

Малый зал — «Честь моей 
жены» • — 8-40, 10-35, 12-30,
14-25, 16Й2С1; 18-15, 20-10. 22-0.5.

Зал кинохооники — «Ян Фаб
рициус», «Кронш тадт», «Так 
что тебе сказать  про С аха
лин...» — 11-10, 14-45. 20-50,
21- 55. «Энергетика Страны Со
ветов», «Альм анах кинопуте- 

• шествий» — 12-15. 15-50. Сбор
ник мультипликацноиных
фильмов: «^Матч-реванш»,' «Ма- 
углй» , «Пингвины», «Кошки-

мышки» — 9-55, 13-30, 17-05,
18- 20, 10-35.

«ОКТЯБРЬ»
21 декабря. Голубой зал — 

«Крах» (две серии) — 11, 14-15, 
17-30, 20-45. «Конец «Сатурна»
— 9.

Зеленый зал — «Повесть о 
чекисте» — 11-20, 13-10, 15,
16- 50, 18-40, 20-30, 22-20. Для 
детей — «Танкер «Дербент» —
9- 40. .

22 декабря. Голубой зал — 
«Крах» (две серии) — 11, 14-15,
17- 30, 20-45. «Два года над про
пастью» — 9.

Зеленый зал «Повесть о 
чекисте» — 11-20. 13-10, 15.
16-50. 18-40, 20-30, 22-20. Для 
детей — «Мой папа капитан»
— 9-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
21 декабря. Большой зал — 

«Марыся и Наполеон» — П-0.5. 
12-55. 16-45, 18-40. 20-35, 22\20. 
«Трембита» — 11, 14-50.

Малый зал — «Крах» (две 
серии) — 9. 12-05. 15-05, 18-05. 
21-05.

22 декабря. Большой зал —
«Весенние грезы» — 9, 10-50,
12-40. 14-30, 16-20, 18-10, 20.
21-50.

Малый зал — «Моя подруга 
Сибилла» — 9. 12-20, 16. 17-40,
19- 20, 21. «Веселые ребята» —
10- 40, 14.

«ПИОНЕР»
21 декабря. Для дете.И.— «Ве

селые ребята» — 9. 10-45, 12-35. 
14-25, 16-15. Для взрослых — 
«Именем закона» — 18-05,
20- 05, 22-05.

22 декабря. Для детей — 
«Клад на дне озера» — 9, 10-30, 
12, 13-30, 15-05. «Бриллиантовая 
р ука»— 16-40, 18-30. Для взрос
лых — «У богатой госпожи» —
21- 30. На удлиненном сеансе 
демонстрируется фильм «Вер-

ховина, мати моя».
«СИБИРЯК»

21 декабря—«Ель —королева
ужей» — 9-30, 11-10. «У бога
той госпожи» — 12-50, 14-40,
16- 30. 18-10, 20. 21-50.

22 декабря — Сборник муль
типликационных фильмов — 
9-30, 11. «Мужья в команди
ровке» — 12-30, 14-20, 16-10,
18. 19-50. 21-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»
21 декабря — «Клад на дне 

озера» — 1 1 , 13. 15. «Лучшие 
годы нашей жизни» — 18, 2 1 .

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

21 декабря —' «У богатой
го с п о ж и » --- 17, 19. «Неподсу
ден» — 14.

22 декабря — «Мужья в ко- 
мандиоовке» — 17. 19. 21.

д о м  КУЛЬТУРЫ
ЭНЕРГЕТИКОВ

21 декабря — «Бриллианто
вая рука» — 14-20. «Лучшие 
годы нашей жизни» —- 16.
17- 30, 19-10. «У богатой госпо
жи» — 17-15, 19. 21.

ДОМ УЧЕНЫХ
21 декабря — «Ущелье 

ведьм» — 1 4 . 16. 18. 2 0 . 2 2 .
КЛУБ

МЕЛЬКОМБИНАТА
21 декабря — «В 12 часов 

придет босс» — 19. 21. Для де
тей — «Армия Трясогузки сно
ва в бою» — 17-30.

22 декабря — «Угрюм-река» 
(первая и вторая серии) — 
18. 2 1 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

22 декабря — «В 12 часов 
придет босс» — 19, 21.

• Томский горхлебторг

ПРОВОДИТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР
учеников продавцов для работы в хлебных мага

зинах города.
Сроки обучения для лиц, окончивших 7 — 8 клас

сов, три месяца; окончивш'их 10 классов —  два ме
сяца.

За время обучения выплачивается стялендия 45 
— 48 руб. в месяц.

Окончившим курсы присваивается квалификация 
«младший продавец».

Желающим продолжить J4e6y в торге созданы 
условия для поступления на вечернее отделение тех
никума советской торговля.

Обращаться: г, Томск, ул. Кузнецова, 28-а, в от
дел кадров торга, с 9 до 18 часов, проезд трамваем 
d\b.Ni> 1, 2, 4 до остановки «Политехнический инсти
тут».

Томскому государственно
му педагогическому институ
ту на период зимней учебно- 
энзаме'нацнонной сессии и 
государственных экза.мелов 
со 2 января по 12 февраля 
требуются ко.мнаты для сту- 
дентов-заочннков.

С предложениями обра
щаться по адрес!; г. То.мск- 
44, Ко.л1сомольскнй про
спект, 75. пединститут, ком
ната jVo 209, телефон 
До 4-37-52.

2 - 1

Инспекции Госстраха Том
ского района срочно требу
ются на постоянную работу 
инспектора и агенты.

Обращаться; г.. Тоб1ск, 
проспект Фрунзе, 59;, ко.мна- 
та Alb 25, телефоны 
jV jYo 2-07-43, 2-05-62.’

К303204 Заказ Mi 7370

г. Томск, типография област
ного управления по печати.
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